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PRÉSIDENTIELLE:  

L'ANIE appelle au strict respect  
du silence electoral

Jeudi 05 Septembre 2024

L 'Autorité nationale indépendante des 
élections rappelle à l'opinion publique la 
teneur des dispositions de l'article 74 de 

l'ordonnance 21-01 du 10 mars 2021 portant loi 
organique relative au régime électoral, modifiée 
et complétée, selon lesquelles nul ne peut, par 
quelque moyen et sous quelque forme que ce 
soit, faire campagne, en dehors de la période 
comprise entre le 15 août 2024 et le 3 septembre 
2024", lit-on dans le communiqué.L'ANIE a éga-
lement rappelé la teneur de l'article 81 de la 
même ordonnance, qui dispose que "sont inter-
dites la publication et la diffusion de sondages 
portant sur les intentions de vote des électeurs 
soixante-douze (72) heures avant la date du scru-
tin sur le territoire national, soit à partir de mer-
credi 4 septembre, et cinq (5) jours avant la date 
du scrutin pour la communauté nationale établie 
à l’étranger".Afin d'assurer le bon déroulement 
du scrutin, "l’ANIE appelle les candidats à la 

Présidentielle anticipée du 7 septembre 2024 et 
leurs représentants, ainsi que les médias audio-

visuels et la presse écrite et électronique, au 
strict respect de la période de silence électoral". 

La Direction générale de la Protec-
tion civile, a pris une série de me-
sures préventives et opérationnelles, 
afin de garantir le bon déroulement 
de l'élection présidentielle du 7 sep-
tembre, indique mercredi un com-
muniqué de cette institution. Après 
les salles et lieux publics ayant ac-
cueilli les meetings et rassemble-

ments organisés durant la campagne 
électorale, "les services de la Protec-
tion civile ont pris une série de me-
sures préventives et opérationnelles, 
afin de sécuriser les bureaux de vote, 
en prévision de l'élection présiden-
tielle, prévue samedi prochain", pré-
cise le communiqué. Dans ce cadre, 
les services techniques de la Protec-

tion civile ont effectué des visites 
dans les bureaux de vote devant ac-
cueillir les électeurs, pour s'assurer 
de leur conformité aux normes de 
sécurité prévues par la loi, souligne 
la source. En outre, "25009 agents 
dotés de tous les moyens d'interven-
tion nécessaires, dont 802 ambu-
lances et 761 camions d'incendie, 

seront mobilisés afin d'assurer la sé-
curité des électeurs au niveau des 
centres de vote". Egalement, des 
moyens humains et matériels impor-
tants sont mobilisés pour accompa-
gner les bureaux de vote itinérants 
dans les wilayas du sud et les zones 
éparses, ajoute le communiqué des 
services de la Protection civile. 

ACTUALITÉS

PRESIDENTIELLE : 

Début du vote de la communauté 
nationale établie en Jordanie  

Les membres de la communauté nationale établie 
en Jordanie ont commencé, mercredi, à accom-
plir leur devoir électoral dans les deux bureaux 
de vote ouverts dans ce pays pour la Présiden-
tielle du 7 septembre. L'ambassade d'Algérie en 
Jordanie a ouvert deux bureaux de vote, dont un 
itinérant, pour couvrir les gouvernorats comptant 
des membres de la communauté nationale. Le 
premier bureau, ouvert au siège de l'ambassade, 
reçoit les Algériens résidant à Amman et dans la 
région sud du Royaume hachémite, alors que le 
bureau itinérant a ouvert ce matin dans le gou-
vernorat de Mafraq, avant de se déplacer jeudi à 
Zarqa et vendredi à Irbid, pour permettre aux 
membres de la communauté établie dans ces ré-
gions d'accomplir leur devoir électoral, sachant 
que les opérations de vote en Jordanie se pour-
suivront jusqu'à samedi 7 septembre 2024. Le 
corps électoral de la communauté nationale à 
l'étranger compte 865.490 électeurs, dont 45% de 
femmes, selon les chiffres de l'Autorité nationale 
indépendante des élections (ANIE).  

PRESIDENTIELLE : 

L'opération de vote des membres 
de la communauté nationale  

se poursuit en Afrique du Sud  
L'opération de vote des membres de la commu-
nauté nationale établie en Afrique du Sud, se 
poursuit, mercredi au niveau du bureau de vote de 
l'Ambassade d'Algérie à Pretoria, pour l'élection 
présidentielle du 7 septembre. Dès 08h00, les 
membres de la communauté nationale établie en 
Afrique du Sud se sont rendus au bureau de vote 
à l'Ambassade d'Algérie à Pretoria. L'ambassa-
deur Saad Maandi avait voté lors du premier jour 
du processus électoral, qui avait débuté lundi et 
qui se poursuivra jusqu'au 7 septembre 2024. Afin 
de mener à bien ce rendez-vous électoral majeur 
et d'accueillir les électeurs dans des conditions 
optimales, l'Ambassade d'Algérie à Pretoria avait 
mobilisé tous les moyens matériels et humains. A 
noter que l'Autorité nationale indépendante des 
élections (ANIE), se charge de l'encadrement du 
corps électoral à l'étranger à travers 117 commis-
sions réparties en 22 commissions dans les pays 
arabes, 18 en France, 30 commissions dans le 
reste des pays européens, 21 dans les pays afri-
cains et 26 en Asie et en Amérique.  

Sept blessés  
dans une collision entre  

un bus et un camion à Bejaia  
Sept personnes ont été blessées, dont deux sont 
dans un état grave, suite à une collision frontale 
survenue, ce mardi dans la ville de Bejaia entre 
un bus de transport de voyageurs et un camion de 
moyen tonnage, rapporte la Protection 
civile.L'accident s'est produit à hauteur de la cité 
Brandy, non loin de la maison de la culture d'Am-
riou, faisant trois blessés parmi les occupants du 
camion et quatre parmi les voyageurs du bus, a-
t-on précisé.Les blessés ont été transférés à l'hô-
pital Khellil Amrane par les moyens de la 
Protection civile, a-t-on indiqué.Les causes et les 
circonstances exactes à l'origine de l'accident ne 
sont pas encore connues. Une enquête a été ou-
verte à cette fin par la sureté de wilaya, selon la 
même source.Il est à noter que le lieu de l'acci-
dent est une voie à double sens, reliant l'univer-
sité de Targa Ouzemmour et le stade de l'Unité 
maghrébine de l'Office olympique de wilaya 
(OPOW) au centre-ville, notamment le siège de 
la wilaya.L'itinéraire est jalonné de plusieurs in-
tersections qui permettent le dégagement vers des 
quartiers limitrophes, notamment la cité Brandy 
et Targa Ouzemmour. 

Mise en place d'un dispositif pour sécuriser  
les bureaux de vote

L'Autorité nationale indépendante des élections (ANIE) a appelé, mardi dans un communiqué, au "strict  
respect" de la période de silence électoral qui s'impose de la fin de la campagne électorale  

jusqu'au jour du scrutin, soit de mercredi à samedi 7 septembre.

PRÉSIDENTIELLE:  

Le scrutin pour la présidentielle du 
7 septembre débute, mercredi, dans 
les bureaux de vote itinérants pour 
116.064 électeurs inscrits à travers 
134 bureaux, dans 51 communes ré-
parties sur 16 wilayas, a annoncé 
mardi, dans un communiqué, l'Auto-
rité nationale indépendante des élec-
tions (ANIE)."Conformément aux 
dispositions de l'article 132 de l'or-
donnance 21-01 du 10 mars 2021 

portant loi organique relative au ré-
gime électoral, modifiée et complé-
tée, et à la décision du 26 août 2024 
autorisant les coordinateurs des dé-
légations de wilaya de l'Autorité na-
tionale indépendante des élections à 
avancer la date d'ouverture du scru-
tin pour l’élection présidentielle an-
ticipée du 7 septembre 2024, 
l'Autorité nationale indépendante 
des élections informe l'opinion pu-

blique que le scrutin à travers les bu-
reaux de vote itinérants débutera 
mercredi 4 septembre 2024", lit-on 
dans le communiqué.Selon l’ANIE, 
116.064 électeurs sont inscrits à tra-
vers 134 bureaux de vote itinérants 
dans 51 communes réparties sur 16 
wilayas.Ces électrices et électeurs 
pourront voter pour choisir le pro-
chain président de la République, de 
mercredi 4 septembre 2024 à samedi 

7 septembre 2024 de 8h00 à 19h00, 
précise la même source.n compte 
134 bureaux de vote itinérants répar-
tis comme suit : 4 à Adrar, 4 à La-
ghouat, 4 à Béchar, 29 à 
Tamanrasset, 6 à Ouargla, 9 à Illizi, 
12 à Tindouf, 21 à El Oued, 1 à El 
M’Ghaier, 9 à Naâma, 7 à Timi-
moun, 6 à Bordj Badji Mokhtar, 6 à 
Béni Abbès, 4 à In Salah, 3 à In 
Guezzam et 9 à Djanet. 

Début hier du vote dans les bureaux itinerants
PRÉSIDENTIELLE:  

Le vote pour l’élection présidentielle 
du 7 septembre se poursuit pour la 
communauté nationale inscrite dans la 
circonscription électorale de Barce-
lone (Espagne), avec une affluence 
croissante vers les bureaux de vote, a 
déclaré mercredi le Consul général 
d'Algérie à Barcelone, Abdelhakim 
Amouche. Dans une déclaration à 
l’APS, M. Amouche a indiqué que "le 
scrutin se poursuit dans tous les bu-
reaux de vote dans de bonnes condi-
tions d’organisation et dans une 

ambiance festive au sein de la com-
munauté nationale, enthousiaste à 
l'idée d'accomplir son devoir national 
et d'exercer son droit de choisir et de 
souligner, comme à chaque occasion, 
son lien étroit avec le pays". L'opéra-
tion de vote des membres de la com-
munauté nationale établie en Afrique 
du Sud, se poursuit, mercredi au ni-
veau du bureau de vote de l'Ambas-
sade d'Algérie à Pretoria, pour 
l'élection présidentielle du 7 septem-
bre. Dès 08h00, les membres de la 

communauté nationale établie en 
Afrique du Sud se sont rendus au bu-
reau de vote à l'Ambassade d'Algérie 
à Pretoria. L'ambassadeur Saad 
Maandi avait voté lors du premier jour 
du processus électoral, qui avait dé-
buté lundi et qui se poursuivra 
jusqu'au 7 septembre 2024. En 
Egypte, le vote des membres de la 
communauté nationale établie se 
poursuit, mercredi au niveau de deux 
bureaux de vote situés dans les gou-
vernorats du Caire et d'Alexandrie. Le 

scrutin, qui avait débuté mardi, se 
poursuivra jusqu'à samedi prochain au 
niveau de deux bureaux de vote, le 
premier au siège de l'ambassade d'Al-
gérie au Caire comptant 1.647 inscrits 
et le deuxième à l'hôtel Romance à 
Alexandrie avec 236 inscrits. Cette 
échéance présidentielle a suscité un 
grand intérêt auprès des médias égyp-
tiens ayant braqué la lumière sur l'im-
portance de cet événement politique, 
et sur la réactivité positive des mem-
bres de la communauté. 

Affluence grandissante des Algériens  
établis à l'étranger 

PRÉSIDENTIELLE :  
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Dans son allocution d'ouver-
ture, M. Faid a souligné 
l'impératif d'assurer la 

continuité en maintenant un rythme 
soutenu dans les travaux des 
groupes de travail spécialisés, et de 
renforcer la coordination entre les 
parties prenantes afin de moderni-
ser le système national et le mettre 
en conformité avec les normes in-
ternationales en vigueur.Il a égale-
ment affiché son «soutien total» et 
ses encouragements «sincères» aux 
membres de la Mission dans leurs 
travaux, mettant en avant l'impor-
tance de cette rencontre qui «inter-
vient pour réaffirmer l'engagement 
politique aux plus hauts niveaux, 
de soutenir et d'accompagner les ef-
forts consentis par les organismes 
nationaux concernés pour moderni-
ser et développer le système natio-
nal de prévention et de lutte contre 
les risques de blanchiment d'argent 
et de financement du terrorisme».Il 
a en outre, affirmé que ces activi-
tés, notamment sur le plan interna-
tional, constituaient une 
opportunité pour passer en revue 
les réalisations de l'Algérie et met-
tre en avant l'évolution accomplie 

dans ce domaine.Par la même occa-
sion, le ministre a salué l'esprit de 
solidarité et du travail collectif qui 
ont caractérisé les travaux des 
groupes de travail spécialisés au 
sein de la Commission nationale 
d'évaluation des risques du blanchi-
ment d'argent, de financement du 

terrorisme et du financement de la 
prolifération des armes de destruc-
tion massive, soulignant que «ces 
efforts, malgré les défis, constituent 
un appui fort face aux prochaines 
étapes pour améliorer la perfor-
mance du système national de pré-
vention et de lutte contre les risques 

de blanchiment d'argent et de finan-
cement du terrorisme».Au terme de 
son allocution, le ministre a ex-
primé ses «vœux de réussite aux 
membres de la Mission, les appe-
lant à faire preuve de patriotisme et 
de dévouement au service du 
pays». 

ACTUALITÉS 03

Faid se réunit avec la Mission algérienne 
chargée de présenter les progrès réalisés 

dans la lutte contre le blanchiment d'argent
Le ministre des Finances, Laaziz Faid, a présidé, hier mardi à Alger, une rencontre avec la Mission algérienne 
chargée de la présentation, au niveau international, des progrès réalisés dans le processus de modernisation  

et de développement du système national de prévention et de lutte contre les risques du blanchiment  
d'argent et du financement du terrorisme, se félicitant des efforts accomplis  

dans cette démarche, indique un communiqué du ministère.

TRAVAUX PUBLICS:   

Création d'un Groupe  
de travaux maritimes  

Le ministère des Travaux publics et des Infra-
structures de base, a annoncé, mercredi, dans un 
communiqué, la création d'un Groupe de tra-
vaux maritimes, en vue de développer les infra-
structures maritimes du pays, et de réaliser les 
projets programmés. L'Assemblée générale 
constitutive du Groupe des travaux maritimes 
"GTM", s'est tenue mardi, sous la présidence du 
ministre des Travaux publics et des Infrastruc-
tures de base, Lakhdar Rakhroukh, et en pré-
sence des membres de l'Assemblée générale, 
représentant les ministères des Finances, de l'In-
dustrie et de la Production pharmaceutique, et 
des Transports. La création de ce Groupe, inter-
vient en concrétisation "des décisions de la réu-
nion du Conseil des ministres tenue le 15 juillet 
dernier, portant création d'une société algé-
rienne de grands travaux maritimes, et en exé-
cution des décisions du Conseil des 
Participations de l'Etat (CPE), issues de sa 187e 
session tenue le 5 août dernier", indique le com-
muniqué du ministère. A cette occasion, M. 
Rakhroukh, a mis en avant l'importance pour 
l'Algérie de disposer d'un Groupe spécialisé 
dans la réalisation d'installations maritimes, as-
surant que le nouveau Groupe, permettra de ren-
forcer les capacités de l'outil national de 
réalisation, et de contribuer au développement 
des capacités concurrentielles devant les 
groupes mondiaux, ce qui permettra à GTM de 
bénéficier des grands projets structurants. Il a, 
en outre, mis l'accent sur l'impératif de "renfor-
cer la coopération entre les différents acteurs du 
Groupe, afin de promouvoir son rôle, de ma-
nière à contribuer au développement des infra-
structures maritimes du pays et à l'optimisation 
de leur performance". Dans son communiqué, 
le ministère a indiqué que le GTM "constituera 
un outil efficace pour la réalisation des investis-
sements prévus dans le cadre du développement 
des infrastructures maritimes devant accompa-
gner la dynamique que connait l'économie na-
tionale, d'où la nécessité de mobiliser tous les 
moyens et capacités pour atteindre plusieurs ob-
jectifs, notamment la création d'emplois, mais 
aussi pour répondre aux besoins de l'économie 
nationale, et promouvoir les prestations fournies 
en vue de s'aligner sur les standards internatio-
naux.  

(BMS) : 

Pluies orageuses  
dans 14 wilayas  

Des pluies parfois orageuses, accompagnées lo-
calement de chutes de grêle, affecteront à partir 
de ce mercredi, plusieurs wilayas du sud et de 
l'est du pays, selon un bulletin météorologique 
spécial (BMS) émis par l'Office national de mé-
téorologie. Placé en vigilance «Orange», ce 
BMS concernera les wilayas de Bordj Badji 
Mokhtar, In Guezzam, Tamanrasset, Djanet et 
le Sud d'Illizi, avec des quantités de pluies esti-
mées entre 20 et 40 mm, de jeudi à 16h00 au 
jeudi à 6h00. Ces pluies affecteront également 
les wilayas de Sétif, Mila, Constantine, Guelma, 
Souk Ahras, Oum El-Bouaghi, Batna, Khen-
chela et Tébessa, avec des quantités estimées 
entre 20 et 40 mm, de mercredi à 18h00 à jeudi 
à 06h00.  

KHENCHELA:  

Les corps sans vie  
de 2 enfants repêchés  

dans une mare à Babar  
Les éléments de l'unité secondaire de la Protection 
civile de Babar (Khenchela) ont repêché les corps 
de deux enfants, noyés dans une mare près d’Oued 
Lahtiba, dans la commune de Babar, a-t-on appris, 
mercredi, auprès de la direction de wilaya de la 
Protection civile. Selon cette source, les éléments 
de l'unité secondaire de Babar sont intervenus 
après avoir reçu un appel au secours signalant la 
noyade de deux enfants dans une mare située à 
Oued Lahtiba, sur le territoire de la commune de 
Babar, pour repêcher les corps des victimes, deux 
frères âgés de 10 et 12 ans. Les corps des deux gar-
çons ont été déposés à la morgue de la polycli-
nique de Babar, tandis que les services de sécurité 
territorialement compétents ont diligenté une en-
quête pour déterminer les circonstances de cet ac-
cident, a-t-on conclu.
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CULTURES STRATEGIQUES ET AGRICULTURE SAHARIENNE : 

Les investissements dans les grands projets 
agricoles se multiplient, particulièrement dans 
le sud où le gouvernement a réservé près de 1 
million d’hectares de terres à mettre en valeur 
pour le développement des cultures straté-
giques (céréales, oléagineux, légumineuses, 
lait, viandes). Outre le lancement des projets 
qatari et italien pour lesquels 117.000 ha et 
36.0000 ha ont été, respectivement, affectés 
pour l’élevage bovin et la production de lait 
pour le premier, et les semences pour le se-
cond, outre des investissements nationaux sur 
plus de 120.000 ha, l’on apprend que de gros 

investissements étrangers dans le sud se profi-
lent à l’horizon dans le domaine agricole. C’est 
le directeur de l’organisation foncière et de la 
mise en valeur des terres au ministère de l’agri-
culture et du développement rural (MADR), 
Tefiani Wahid, qui, dans une déclaration à la 
radio nationale, a révélé que le ministère de 
l’agriculture et du développement rural a ins-
crit de nouveaux grands investissements étran-
gers en matière de cultures stratégiques. 
Ceux-ci s’inscrivent ainsi dans le cadre du cou-
loir vert qui prévoit des facilitations pour l’in-
vestissement agricole dans les wilayas du sud. 

M. Tefiani a, dans ce cadre, précisé que nom-
bre de ces projets « sont déjà en cours de réa-
lisation et en quête de superficies 
supplémentaires pour être achevés ». Par ail-
leurs, le responsable a indiqué que l’office de 
développement de l’agriculture industrielle en 
terres sahariennes (Odas) annoncera de nou-
veaux portefeuilles d’investissement au profit 
des opérateurs économiques, comprenant des 
périmètres à mettre en valeur à travers les dif-
férentes wilayas du sud, tout en proposant des 
espaces récupérés qui n’ont pas été exploités 
dans le cadre des portefeuilles précédents. 

D’importants investissements étrangers à l’horizon

LIGNE MINIERE BECHAR -TINDOUF - GARA DJEBILET :

Objet d’un intérêt accru et d’un 
suivi régulier de la part du gouver-
nement, le gigantesque projet de la 
mine de Gara Djebilet, dont les 
travaux ont été lancés le 30 no-
vembre 2023, par le président de 
la République, continue son bon-
homme de chemin. Partie inté-
grante du projet en question, la 
ligne ferroviaire minière Bechar-
Tindouf-Gara Djebilet connaît, de 
son côté, une cadence accélérée, 
s’est félicité le ministre des Tra-
vaux publics et des Infrastructures 
de base, qui a présidé, pendant 
deux jours, une série de rencontres 
de coordination et d'orientation, 
consacrées justement à ce projet 
«prometteur», a rapporté un com-
muniqué du ministère, repris par 
l’APS. Lakhdar Rekhroukh a re-
levé, à cette occasion, l'importance 
de la poursuite des efforts et de la 
mobilisation de «toutes» les capa-
cités à travers la dotation de tous 
les chantiers des équipements «né-

cessaires», tout en œuvrant à «ap-
puyer» les mécanismes de coordi-
nation entre les différentes parties 
prenantes de la réalisation du pro-
jet, notamment les maîtres d'œu-
vre, les bureaux d'études et les 
laboratoires nationaux. Aussi, il a 
insisté, lors de ces réunions, au-
près du DG de l’Agence nationale 
d'études et de suivi de la réalisa-
tion des investissements ferro-
viaires (ANSRIF), principal 
maître d'ouvrage délégué, et des 
P-DG des groupes GICA, GCB, 
COSIDER, GITRAMA et GITRA, 
outre les maîtres d'œuvre natio-
naux et étrangers, sur le «respect 
des normes de réalisation interna-
tionales en vigueur». Le ministre 
a exhorté les maîtres d'œuvre à ac-
corder la «priorité» à la main-
d'œuvre locale et à «tirer profit» 
des programmes de formation. 
«Les emplois créés au titre du pro-
jet de réalisation de la ligne mi-
nière ouest ont atteint jusqu'à 

présent 8.000 postes, ouvriers et 
cadres», a-t-il confié avant de sa-
luer les «efforts déployés» par les 
maîtres d'œuvre à travers la mobi-
lisation de «toutes» les capacités 
humaines et matérielles afin de 
concrétiser ce projet stratégique. 
Rekhroukh a également mis l’ac-
cent sur la «qualité» des travaux et 
à la nécessité de «relever les 
défis» pour «écourter les délais» 
de réalisation et de réception 
«avant les délais contractuels». A 
ce propos, le président de la Répu-
blique avait appelé, lors d’un 
conseil des ministres, à respecter 
des délais de réalisation et la qua-
lité des moyens pour pouvoir 
avancer avec un rythme s'alignant 
avec les normes internationales en 
la matière, soit la réalisation de 
plus de 2 km/jour. S'étendant sur 
un linéaire de 950 km divisé en 
trois tranches, la ligne ferroviaire 
minière Bechar-Tindouf-Gara Dje-
bilet permettra de «développer» et 

de «consolider» l'économie natio-
nale, tout comme elle contribuera 
à «l'accélération» de la cadence du 
développement socioéconomique 
dans le sud-ouest du pays et au 
«renforcement» des capacités na-
tionales en termes d'infrastructures 
de base. Elle ouvre surtout de 
«larges perspectives» au dévelop-
pement et à l’exploitation des po-
tentialités minières de la région, à 
travers la valorisation de l’une des 
plus grandes mines de fer au 
monde, à savoir Gara Djebilet. 
Une fois entrée en service, cette 
ligne permettra d’acheminer plus 
de 140 tonnes de minerai de fer 
quotidiennement du gisement de 
Gara-Djebilet et va constituer la 
boucle principale de transport mi-
nier devant relier le gisement de 
Gara-Djebilet à la ligne ferroviaire 
Bechar-Oran, en passant par les 
régions d’Abadla, Tabelbala, 
Hammaguir, Hassi Khebi, Oum 
Lassel et Tindouf. 

Rekhroukh veille au suivi des travaux 



Projets de numérisation 

du Secteur de la pêche 

et de l’aquaculture

Ahmed Badani a présidé une réunion de coordi-
nation consacrée au suivi de l’état d’avancement
des projets de numérisation du secteur de la pêche
et de l’aquaculture.Badani a écouté des exposés
sur la finalisation de la conception de trois plate-
formes numériques multiservices pour leur mise
en service « prochaine » au profit des profession-
nels, selon un communiqué du ministère de la
Pêche et des Productions halieutiques.Les trois
plateformes concernent l’autorisation d’importa-
tion des moteurs marins d’occasion de moins de
cinq ans, l’inscription dans les établissements de
formation du Secteur, ainsi que l’inscription pour
bénéficier de la prime incitative destinée aux pro-
ducteurs du poisson Tilapia, précise la même
source.

EnR:

Les capacités de production

dépasseront à terme 4.000 MW
Les capacités nationales de production d'énergies
renouvelables (EnR) devront dépasser à terme
4.000 MW et ce, grâce notamment à la réalisation
future de 21 centrales photovoltaïques à travers les
wilayas du pays, selon le Commissariat aux éner-
gies renouvelables et à l'efficacité énergétique
(CEREFE).Ce niveau de capacité sera atteint grâce
à la réalisation prévue de 21 centrales photovol-
taïques (PV), y compris celle de Gara Djebilet, to-
talisant une capacité de 3.200 MW et l'hybridation
des centrales diesel ou à turbines à gaz situées au
sud du pays avec du solaire PV, indique le CE-
REFE dans son 4ème bilan des réalisations dans
le domaine des énergies renouvelables, publié
lundi.Le rapport rappelle que, dans cette optique,
le ministère de l'Energie et des Mines (MEM) a
procédé en 2023, à travers le groupe Sonelgaz à
l'attribution provisoire des marchés inhérents aux
appels d'offres national et international pour la réa-
lisation en mode EPC (Engineering Procurement
& Construction) des deux projets "2.000 MW" et
"Solar 1.000 MW", et à la signature des contrats
avec les entreprises (nationales et étrangères) lau-
réates en mars 2024.Ainsi, le projet de "2.000
MW" consiste en la réalisation de 15 centrales so-
laires PV, à travers 12 wilayas du pays, d'une puis-
sance allant de 80 MW à 220 MW chacune, tandis
que le projet "Solar 1000 MW" porte sur la réali-
sation de cinq centrales solaires PV d'une puis-
sance allant de 50 MW à 300 MW dans cinq
Wilayas.De même, le MEM a également lancé fin
2023, à travers le groupe Sonelgaz, un autre appel
d'offres relatif à la réalisation en mode EPC d'une
centrale solaire PV d'une capacité de 200 MW
avec stockage d'énergie dans la région de Gara
Djebilet située dans la wilaya de Tindouf au profit
du projet d'exploitation du gisement de fer en cours
de développement.De plus, trois centrales solaires
hybrides avec une capacité totale de 22 MW sont
en cours de réalisation. Il s'agit de centrales de 8
MW à Talmine (Adrar), 3 MW à Tabelbala (Bé-
char) et 11 MW à Tindouf.Le rapport fait état d'une
capacité d'énergies renouvelables (EnR) installée
à fin décembre 2023 au niveau national à 600,9
MW dont 417,64 MW détenu, soit 98,4% de la ca-
pacité totale des installations EnR raccordées au
réseau et 88,5% du parc national des énergies re-
nouvelables hors hydroélectricité.Cette capacité,
détenue par le MEM, se matérialise à travers 22
centrales solairesPV totalisant une capacité de
354,1 MW, six centrales solaires PV pour l'hybri-
dation des centrales diesel ou à turbines à gaz, uti-
lisées pour la génération de l'électricité au profit
des Réseaux isolés du sud (RIS), cumulant une ca-
pacité de 28 MW, une centrale solaire thermique
(CSP) de 25 MW, une firme éolienne d'une capa-
cité de 10,2 MW ainsi que des kits solaires PV
pour l'électrification des villages isolés non raccor-
dés au réseau d'une capacité totale de 344 kW.A
noter que durant la période 2020 et 2023, le MEM
a réalisé une capacité additionnelle de 28 MW,
correspondant à 44,6% de la capacité totale des
EnR réalisée en Algérie pendant cette période
(62,8 MW), soit une croissance de 7,2% par rap-
port à la capacité cumulée installée par le MEM
jusqu'à fin 2019 (389,64 MW).

R
éalisée en 69 pages par le
Centre national de docu-
mentation, de presse,

d'images et d'information
(CNDPI), la publication s'ouvre sur
l'allocution du président de la Ré-
publique, M. Abdelmadjid Teb-
boune adressée aux participants au
7ème Sommet des chefs d'Etat et
de Gouvernement du GECF.Le do-
cument a ajouté «une empreinte et
une dimension historique» à cet
évènement international majeur, à
travers des photos et documents
historiques importants et parfois
rares ainsi que des chiffres et des
dattes sur les principales haltes his-
toriques du secteur de l'énergie en
Algérie.Dans son allocution reprise
dans la publication, le ministre de

la Communication, M. Mohamed
Laagab, a affirmé qu'il y a «entre le

24 février 1971 et 29 février 2024
une histoire riche en réalisations

dans le secteur de l'énergie et des
hydrocarbures dans le cadre du
tissu économique national».Il a re-
levé à cet égard, que «le secteur
qui, avant le 24 février 1971, était
soumis aux compagnies monopo-
listiques pour le mettre au service
des économies des pays étrangers,
est désormais plus que jamais un
secteur stratégique sensible et pros-
père, dirigé par des cadres natio-
naux au service du bien-être du
peuple», relevant que «l'Algérie,
grâce aux exploits réalisés dans
l'industrie gazière, est devenue un
acteur clé sur la scène internatio-
nale dans ce domaine, et un parte-
naire efficace et crédible dont la
voix est entendue grâce à son expé-
rience».

Publication spéciale sur les haltes historiques
du secteur de l'énergie en Algérie

Les récentes réformes du cadre juri-
dique régissant la finance islamique
en Algérie devraient rendre les finan-
cements conformes aux préceptes de
la charia plus attractifs et compétitifs
sur la place bancaire nationale, ont
affirmé des acteurs du secteur.S'ex-
primant à l'APS, plusieurs interve-
nants sur le marché de la finance
islamique estiment que les
contraintes qui existaient en raison
de textes juridiques inadaptés aux
caractéristiques de ce nouveau type
d'activité bancaire ont commencé à
disparaître progressivement avec la
publication de plusieurs décrets vi-
sant à lui conférer les mêmes avan-
tages que la finance conventionnelle.
Le plus récent de ces décrets est
celui du 13 juillet dernier relatif à la
bonification du taux d'intérêt ainsi
que du pourcentage de la marge bé-
néficiaire des prêts immobiliers ac-
cordés par les banques et les
établissements financiers. Ce nou-
veau texte fixe les niveaux et les mo-
dalités d'application de ces
bonifications au titre des opérations
bancaires exécutées dans le cadre des
produits de financement islamique
pour l'acquisition d'un logement col-
lectif, la construction d'un logement
rural ou la construction d'un loge-
ment individuel réalisé sous forme
groupé dans des zones définies des
wilayas du Sud et des Hauts Pla-
teaux.Grâce à ce texte, les deman-
deurs de financement bancaire selon
la formule islamique pourront béné-
ficier d'une bonification assurée par
le Trésor public sur la marge bénéfi-
ciaire applicable, de l'ordre de 5 %
lorsque les revenus du bénéficiaire
(plus, le cas échéant, ceux de son
conjoint) se situent entre une et six
fois la valeur du salaire minimum na-
tional garanti (SNMG) et de 3%
lorsqu'il est compris entre 6 et 12
fois le SNMG.Ainsi, le client devra
payer une marge bénéficiaire boni-
fiée sur son prêt immobilier, qui peut
atteindre 1 % lorsque le revenu du

bénéficiaire se situe entre une et six
fois le SNMG et 3% lorsqu'il se situe
entre 6 et 12 fois le SNMG.Dans ce
cadre, le membre du Haut Conseil Is-
lamique (HCI) et expert en finance
islamique, Mohamed Boudjellal, a
souligné l'importance de ce décret
qui "constitue un saut qualitatif per-
mettant d'élargir la portée des finan-
cements accordés par les banques et
guichets islamiques, et permettra à
ces institutions financières de capita-
liser les dépôts collectés au cours des
quatre dernières années".Il s'agit
également d'une nouvelle étape qui
permet à la finance islamique de se
rapprocher de la finance classique en
matière d'avantages, et qui ouvre la
voie à d'autres chantiers comme la
généralisation du soutien accordé par
l'Etat aux investisseurs dans divers
secteurs (industrie, agriculture, tou-
risme...), à l'instar de ce qui se fait
dans la finance conventionnelle.Sur
ce point, Dr Boudjellal a affirmé que
des efforts au niveau du HCI sont en
cours pour soumettre des proposi-
tions visant à modifier et compléter
les textes juridiques relatifs aux dif-
férentes facilitations bancaires accor-
dées par le Trésor public, afin de les
généraliser en incluant la finance is-
lamique.Pour sa part, le chef du dé-
partement de la finance islamique au
Crédit populaire algérien (CPA), So-
fiane Mazari, a estimé que les dispo-
sitions du nouveau décret exécutif
constituaient "un pas important pour
renforcer l'accès au financement im-
mobilier dans le cadre des produits
de la finance islamique", car ils per-
mettront "de lever une contrainte
majeure qui a entravé la croissance
du secteur".Avant la publication, la
finance islamique était confrontée à
un défi majeur avant la publication
de ce décret, car elle ne bénéficiait
pas du soutien du Trésor, "ce qui la
rendait plus couteuse pour les clients
et entravait ainsi sa compétitivité par
rapport à la finance classique".Ce
nouveau décret, qui s'inscrit dans le

cadre d'une série de textes visant à
renforcer le rôle de la finance isla-
mique sur le marché, permettra de
réduire les coûts des prêts immobi-
liers, faciliter l'accès à la propriété
avec des charges moindres, selon le
responsable.A titre d'exemple, le
nouveau texte devrait permettre des
réductions allant de 20.000 DA à
30.000 DA , au profit des clients
concernés de cette banque publique,
sur les mensualités payées dans le
cadre de leurs prêts immobiliers.
Selon une simulation d'un prêt ban-
caire pour l'achat d'un appartement
de 8 millions DA, sur une durée de
30 ans, sur la base des marges appli-
quées actuellement au guichet de la
finance islamique du CPA, au profit
d'un client ayant un revenu mensuel
de 80.000 DA, le montant du finan-
cement sera de 7,2 millions DA, avec
un apport personnel de 800.000 DA,
et le montant des mensualités sera de
43.000 DA.Toutefois, la mise en
œuvre du nouveau décret permettra
de réduire le montant des mensuali-
tés à 23.000 dinars, si le client rem-
plit les conditions exigées pour
bénéficier de la bonification, notam-
ment celle de ne pas bénéficier d'au-
cune aide financière de l'Etat pour
l'acquisition d'un logement.Une autre
simulation sur un financement d'une
valeur de 12 millions DA, avec un
apport personnel de 1,2 millions DA
et un financement de 10,8 millions

DA, les mensualités versées par le
client à la banque publique passeront
d'environ 64.000 DA à 45.000 DA
après la mise en œuvre des disposi-
tions du nouveau décret, selon les
explications du même responsable.
De son côté, la Direction de la fi-
nance islamique au niveau la Banque
de développement locale (BDL) a
salué cette nouvelle mesure qui per-
mettra d'augmenter "considérable-
ment" la part de la finance islamique
sur le segment immobilier.Une simu-
lation d'un prêt bancaire faite au ni-
veau de la BDL, pour l'acquisition
d'un appartement d'une valeur de 8
millions DA, sur 25 ans, au profit
d'un client de 44 ans, disposant d'un
revenu mensuel de 60.000 DA, le
montant du financement passera
d'environ 4,09 millions DA à 7,16
millions DA, après l'application des
dispositions du nouveau décret exé-
cutif.Le montant de la marge bénéfi-
ciaire sera réduit, quant à lui, à
935.000 DA au lieu de 4 millions
DA, après l'entrée en vigueur du
nouveau décret, selon les explica-
tions fournies par la direction.Il est à
noter que les prêts immobiliers isla-
miques concernent les formules de
Murabaha et Ijara (pour l'acquisition
d'une logement habitable) et de la
formule Istisna (pour la construction
ou l'aménagement d'un logement),
avec l'obligation de fixer les marges
bénéficiaires dans les contrats.

Les nouvelles réformes renforceront l'attractivité 
et la compétitivité de la finance islamique

Les prix du pétrole ont terminés, hier
mardi en baisse, les opérateurs s'inquié-
tant d'un déséquilibre fondamental entre

une demande terne et une offre qui pour-
rait augmenter.Le baril de Brent de la
mer du Nord pour livraison en novembre

a plongé de 4,86%, à 73,75 dollars.Son
équivalent américain, le baril de West
Texas Intermediate (WTI) avec

échéance en octobre a chuté de 4,36%, à
70,34 dollars, frôlant la barre symbo-
lique des 70 dollars.

PÉTROLE : 

Le Brent clôture à 73,75 dollars

Jeudi 05 Septembre 2024

Le ministère de la Communication a lancé une publication spéciale intitulée «7e Sommet des pays exportateurs de

gaz en Algérie, dans l'esprit de la commémoration du 24 février 1971», retraçant les principales haltes historiques

du secteur de l'énergie en Algérie, d'autant que le 7e Sommet d'Alger du Forum des pays exportateurs de gaz

(GECF) tenu du 29 février au 2 mars dernier, coïncidait avec l'une de ces principales haltes, à savoir, la

nationalisation des hydrocarbures et le recouvrement de la souveraineté nationale sur le secteur de l'énergie.



AÏN TAYA:

Ensemencement 

de 700.000 alevins 

de daurade royale
Une opération d’ensemencement de près
de 700.000 alevins de daurade royale a
été réalisée récemment à la ferme marine
Aquarial, située sur les côtes de la loca-
lité d’Aïn Taya, a indiqué, mardi à Alger,
le directeur de la pêche et de l’aquacul-
ture de la wilaya d’Alger, Kader
Latef.Ainsi, la ferme Aquarial a achevé
ces opérations d’élevage  au cours de
cette saison, qui ont touché 7 cages flot-
tante à raison de 350.000 alevins de dau-
rade royale, de 2 millions 450.000 unités
d’élevage, ce qui permettra d’assurer
une production de poisson supérieure à
700 tonnes.

Une production de 7 à 800 tonnes

par cycle

Cette opération expérimentale d’élevage
de jeunes dorades royales dans des cages
flottantes, qui a été lancée à la ferme
Aquarial, vise, dans un premier temps,
l’élevage  d’un million et cinquante
mille jeunes dorades royales. Selon ce
responsable, il s’agit de la 3e opération
du genre réalisée au niveau de cette
même ferme. Les 700.000 alevins de
daurade royale ont été répartis sur sept
cages flottantes.«Cette opération va nous
amener à une production de 7 à 800
tonnes par cycle», a-t-il mentionné, sou-
lignant : «On va arriver à 1.600 tonnes
par cycle, ce qui va donc enrichir la pro-
duction. On va aussi vers l’extension de
deux à quatre fermes, sachant que nous
sommes actuellement à deux fermes.» Il
annonce que vers la fin 2025, nous al-
lons aller vers 32 cages et 40 cages en
2026.
La commercialisation interviendra

dans une période allant 

de 11 à 14 mois

Il convient de savoir que la commercia-
lisation de ce poisson ensemencé inter-
viendra dans une période allant de 11 à
14 mois. La commercialisation de la
daurade royale est tributaire de la de-
mande du marché local, mais aussi de la
croissance du poisson pour atteindre la
taille commerciale fixée par les manda-
taires. À noter que la daurade royale est
écoulée sur les marchés à des prix fluc-
tuant entre 800  et 1.200 DA/kg, suivant
la taille commerciale du poisson.

CONSTANTINE : 

Raccordement de 5 zones

d'ombre au réseau

électrique à travers

plusieurs communes

(responsable)

Cinq (5) zones d'ombre ont été récem-
ment raccordées au réseau électrique à
travers plusieurs communes de
Constantine, a indiqué, mardi, le res-
ponsable de la communication de la di-
rection locale de distribution de
l'électricité et du gaz, Karim Bou-
doula.L'opération, fruit d’un investisse-
ment public de 223 millions de dinars,
a porté sur le raccordement de 282
foyers situés dans des zones d'ombre re-
levant des communes de Zighoud-You-
cef, de Messaoud-Boudjeriou et de Beni
Hmidène, a précisé le même responsa-
ble.Selon M. Boudoula, ce raccorde-
ment au réseau électrique a permis
d’améliorer notablement le cadre de vie
des populations concernées et de soute-
nir les activités commerciales dans les 5
zones d'ombre, en l’occurrence Sidi-
Lakhdar, Kasr Ennaâdja, Benfatma
Oussedah, El Houilma et Messaoud -
Boudjeriou.Pas moins de 70 autres
foyers seront également raccordés au ré-
seau électrique "dans les prochains
jours" dans la zone d’ombre "Mihoubi",
dans la commune de Zighoud-Youcef,
qui sera la dernière à bénéficier de
l’électrification dans le cadre du pro-
gramme de développement des zones
d'ombre, a indiqué la même source.

C
’est au cours d’une cérémonie
organisée au siège de l’agence
de la CRMA à Bouira, que M.

Bechour et la directrice des services
agricoles (DSA), Mme Tira Adra, ont
remis aux concernés des chèques d’in-
demnisation des pertes subies cette
année à cause des incendies enregistrés
notamment à Ain Bessam, El Hachi-
mia, El Asnam, Sour El Ghozlane et
Ain Laâloui ainsi qu’à Oued El
Bardi."Le montant global de ces in-
demnisations s'élève à 20 millions de
DA répartis sur 29 agriculteurs", a ex-
pliqué à l'APS M. Bechour qui a ajouté
que la superficie totale de culture cé-
réalière (blé tendre, blé dur et orge) ra-
vagée par les flammes est estimée à
494 ha, dont seuls 270 ha sont assurés
par la CRMA.Au cours de cette céré-
monie, le directeur de la CRMA a saisi
l’occasion pour réitérer son appel aux
agriculteurs pour qu’ils assurent leurs
récoltes afin d’alléger l’ampleur des
pertes que causent chaque année les in-
cendies et les intempéries.

INCENDIES DE RÉCOLTES À BOUIRA : 

29 agriculteurs indemnisés 
par la CRMA

Plusieurs projets d’entretien, de renfor-
cement et de réhabilitation du réseau
routier de la wilaya d’Ain Defla sont en
cours de réalisation, a-t-on appris lundi
auprès de la direction locale des travaux

publics.Des opérations de renforcement
et d'entretien des routes nationales et
des chemins de wilaya ont été récem-
ment lancées à Ain Defla, a indiqué à
l’APS le responsable du service d’en-

tretien et de l’exploitation des infra-
structures de base, Mahdada Hicham,
soulignant qu’un important budget a été
mobilisé par les pouvoirs publics pour
concrétiser ces projets.Il a ajouté que
trois opérations inscrites pour l’exercice
2024, concernaient les travaux de ren-
forcement de la route nationale (RN) 65
sur 4 km au niveau de la localité de
Souk El Tenine dans la commune de Ta-
cheta Zougagha, l’entretien des che-
mins de wilaya et l’entretien du réseau
des routes nationales, pour un montant
de global de 910 millions DA.Pour l’en-
tretien des chemins de wilaya, les tra-
vaux vont s’effectuer sur un linéaire de
23 km, et le taux d'avancement de la
réalisation a atteint près de 60%, a pré-
cisé le responsable.Concernant l’entre-
tien des routes nationales, il a fait savoir
que les travaux concernent l’installation

de la signalisation et la réalisation de
cinq ouvrages d’art, indiquant que sept
lots de l’opération sont achevés et trois
autres sont en cours de réalisation.D’au-
tres projets sont en cours de réalisation
notamment le traitement d’un glisse-
ment sur la RN 4 au niveau du col
Condec et une opération de renforce-
ment du même tronçon routier entre la
ville de Boumedfaa et la wilaya de
Blida, outre l’entretien de la RN 14 sur
1.5 km à Adja dans la commune de
Khemis Miliana, selon la même
source.Par ailleurs, la réhabilitation du
chemin de wilaya n 3 sur une longueur
de 6 km, entre les communes de Me-
khatria et El Amra est en cours, a-t-il
noté, indiquant que l’objectif de la di-
rection des travaux publics est d'ache-
ver les projets avant le 31 décembre
prochain.

AIN DEFLA : 

Plusieurs projets de réhabilitation des routes 
en cours de réalisation (Direction)

La commune d’Oued Djer, située à
l’extrême ouest de la wilaya de Blida,
a bénéficié d’importants projets de dé-
veloppement au cours de l’année 2024,
dont le prolongement de la ligne ferro-
viaire électrifiée d’Oued Djer-Khemis-
Miliana.Les travaux au niveau de cette
ligne ferroviaire ont commencé il y a
plus de deux mois, un projet qui va sû-
rement donner un coup d’accélérateur
au rythme de développement écono-
mique de cette région et apporter plus
de changement dans la vie socio-éco-
nomique des habitants de cette com-
mune qui s’appuie généralement sur
des financements provenant du budget
de l’Etat, du Fonds de solidarité entre
communes ou à travers les projets sec-
toriels.

Attirer

des investisseurs

Cette nouvelle ligne ferroviaire électri-
fiée permettra à la ville de se désencla-
ver, d’offrir une facilité de déplacement
à ses habitants et d’ouvrir la gare fer-

roviaire pour se connecter avec les ré-
gions Est et Ouest. Selon Zakaria Laa-
ras, président de l’Assemblée populaire
de la commune d’Oued Djer, «ce projet
a une portée socio- économique impor-
tante et boostera la commune vers un
développement durable et permettra
également d’attirer des investisseurs
pour créer une zone d’activités.»Pour
le P/APC, la création d’une zone indus-
trielle ne pourra se concrétiser que par
le déclassement de certains terrains
agricoles situés dans les zones urbaines
et qui ne sont pas exploités. Le même
responsable confirme avoir adressé une
correspondance aux services de la wi-
laya, notamment la direction de l’agri-
culture, pour pouvoir déclasser ces
terres, les transformer en zones d’acti-
vités et lancer des projets de logements.

Un carrefour reliant

plusieurs wilayas

Zakaria Laaras reste convaincu qu’avec
le projet de la ligne ferroviaire et la réa-
lisation des routes reliant Oued Djer à

la wilaya de Tipasa, sa commune de-
viendra un important carrefour écono-
mique. Il explique aussi que sa

commune connaître des jours meil-
leurs, une fois le projet du port de

Cherchell sera achevé.Selon lui, ce pro-
jet économique géant nécessitera la

réalisation d’une route vers Cherchell,
ce qui augmentera les opportunités de
la ville d’ Oued Djer d’y implanter des

projets d’investissement et de transfor-
mation, d’autant qu’elle se situe dans

un carrefour reliant plusieurs wilayas,
à savoir Médéa, Ain Defla et Tipasa.

Un projet d'une portée économique importante
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Au total, 29 agriculteurs ayant perdu leur récolte céréalière suite 

aux derniers incendies enregistrés dans quelques communes de la wilaya 

de Bouira, ont été indemnisés, mardi, par la Caisse régionale de la mutualité 

agricole (CRMA), a indiqué le directeur de cette mutuelle, Mohamed Bechour.

LIGNE FERROVIAIRE ÉLECTRIFIÉE OUED DJER-KHEMIS MILIANA:



AMYGDALES,
VÉGÉTATIONS : 

Quand faut-il opérer ?
Moins fréquentes qu'il y a 30 ans,
la chirurgie des amygdales et des
végétations n'ont pas pour autant
disparu des salles d'opération.
Quant faut-il opérer ? Comment se
déroule l'opération ? Le point avec
Céleste Rebours, chirurgienne ORL
et cervico-facial au Centre hospita-
lier intercommunal de Poissy-Saint-
Germain-en-Laye.Les amygdales
sont situées au fond de la gorge, les
végétations à l'arrière du nez. Elles
stoppent les attaques des virus, bac-
téries et autres microbes. "Elles ai-
dent à combattre les infections,
mais ce sont des organes lym-
phoïdes secondaires. Cela signifie
que les enlever n'affaiblira absolu-
ment pas le système immunitaire de
l'enfant" rassure la Dre Céleste Re-
bours, chirurgienne ORL et cer-
vico-facial au Centre hospitalier
intercommunal de Poissy-Saint-
Germain-en-Laye.
AMYGDALES, VÉGÉTATIONS

: QUAND LES RETIRER ?
"Des otites ou rhinites à répétition,
des ronflements accompagnés d'une
apnée du sommeil ou une respira-
tion buccale exclusive sont des in-
dications pour retirer les
végétations" détaille la Dre Re-
bours.Autant de preuves qu'elles ne
font plus leur travail correcte-
ment."Quant aux amygdales, des
angines trop fréquentes, des amyg-
dales hypertrophiques associées à
un syndrome obstructif, responsa-
ble de pauses respiratoires la nuit,
peuvent justifier une ablation."

COMMENT
SE DÉROULE 

L'OPÉRATION ?
"L'opération des amygdales dure
environ une demi-heure. Sous anes-
thésie générale, le chirurgien intro-
duit les instruments par la bouche
pour enlever, la plupart du temps
partiellement, les amygdales trop
volumineuses." Cette amygdalecto-
mie partielle, qui devient de plus en
plus fréquente, est moins doulou-
reuse que le retrait total, et moins
dangereuse étant donné qu' "elle ré-
duit les risques de saignements".
Souvent, l'amygdalectomie s'ac-
compagne d'une adénoïdectomie,
c'est-à-dire un retrait des végéta-
tions. En quelques instants, le chi-
rurgien, muni d'une petite curette,
racle les paquets de végétations.

QUELS SOINS 
APRÈS L'OPÉRATION ?

"Une fois l 'enfant réveillé, on lui
donne des antidouleurs, par exem-
ple du paracétamol."L'opération
ayant le plus souvent lieu en ambu-
latoire, cela signifie que votre en-
fant pourra rentrer à la maison le
jour même. "En général, il devra at-
tendre 7 à 10 jours avant de retour-
ner à l'école."Pendant ce laps de
temps, pour protéger la gorge qui a
été sensibilisée, certains aliments -
chips, biscottes, biscuits secs... -
sont contre-indiqués, tout comme la
nourriture chaude. À lui donc les
glaces, yaourts ou purées froides !

QUELS SONT
LES RISQUES ?

Pendant les jours qui suivent l'opé-
ration, le principal risque est celui
des saignements. "Si cela arrive, il
ne faut pas traîner et immédiate-
ment ramener l'enfant à l'hôpital"
,insiste la chirurgienne.Pendant ces
quelques jours de convalescence,
on reste donc particulièrement at-
tentif. Après l'intervention, l'enfant
retrouvera un meilleur sommeil, un
meilleur appétit, n'aura plus d'an-
gines ni de ronflements, moins
d'apnées du sommeil, etc.

Saihi a appelé à « redoubler d’efforts
pour perpétuer le changement positif
opéré dans le secteur de la santé » à

travers « la participation active des diffé-
rents acteurs et intervenants à l’enrichisse-
ment de la première version du PAM et
l’adoption des propositions formulées »,
selon le communiqué du ministère de la
Santé.

Accorder une importance capitale
aux services des urgences

« L’amélioration de la prise en charge du
patient passe par l’accès à tous les services
de santé », a affirmé le ministre, précisant
que « tel est l’objectif principal et straté-
gique du PAM dans sa version modifiant et
complétant la première version ». Et
d’ajouter que la deuxième version vise à «
accorder une importance capitale aux ser-
vices des urgences en les dotant de tous les
services dont le patient a besoin, y compris
l’imagerie médicale, tout en rétablissant le
rôle du médecin référent ».Il s’agit aussi de
« garantir la disponibilité des médicaments

» et de « promouvoir la prévention » à tra-
vers la mise place d »‘un nouveau cadre ju-
ridique axé sur le principe de prévention et
de contrôle par la mobilisation de toutes les
ressources matérielles et humaines et
l’adoption des mesures permettant de ré-
duire la propagation des maladies et de faire

face à celles émergentes », a-t-il poursuivi.
Poursuivre le processus

de numérisation
Saihi a également insisté sur « la nécessité
de continuer d’appliquer le principe de
transparence en matière de gestion finan-
cière et de poursuivre le processus de nu-

mérisation, tant au niveau des établisse-
ments hospitaliers que des écoles de forma-
tion relevant du secteur ». Il a évoqué « le
rôle des pôles d’activité sanitaire et la né-
cessité d’accompagner leur création en
augmentant de 70% les programmes de
soins et de jumelage qui leurs sont destinés,
avec la relance de la télémédecine et la gé-
néralisation des soins à domicile grâce à
l’affectation d’équipes mobiles », appelant
à « poursuivre les programmes de forma-
tion continue en vue de renforcer les capa-
cités et les compétences du personnel du
secteur ».Au terme de cette réunion, Saihi
a salué « les efforts consentis par les res-
ponsables de la gestion des différents éta-
blissements de santé et leur diligence dans
la mise en œuvre du Plan action malade
dans sa première version », les appelant à
« poursuivre leurs efforts pour atteindre les
objectifs contenus dans les deux versions
du PAM, notamment en ce qui concerne le
parcours professionnel des travailleurs du
secteur ».

Saihi rencontre les cadres du secteur chargés 
de l’élaboration de la 2e version du PAM

|L’hôpital pédiatrique "Abdelkader
Boukhroufa" d'Oran a récemment été
renforcé par une nouvelle unité spécia-
lisée dans la prise en charge du diabète
de l’enfant, a-t-on appris auprès de cet
établissement public spécialisé.Cette
nouvelle unité relève du service de gas-
trologie, qui prend en charge les enfants
diabétiques, depuis des années, sans
disposer d’un espace dédié exclusive-
ment à cette catégorie, a fait savoir la
cheffe de ce même service, le Pr Mi-
mouna Bessahraoui.La nouvelle unité a
été installée au niveau de l’un des an-
ciens bâtiments de l’hôpital, suite au dé-
placement d’une unité spécialisée dans
la prise en charge des brûlés au nouvel

hôpital des grands brûlés (USTO), a-t-
elle précisé.Cette nouvelle unité dispose
de toute une équipe, soit un maître as-
sistant, trois éducatrices thérapeutiques,
une diététicienne et une psychologue, a
indiqué le Pr Bessahraoui, ajoutant
qu’une moyenne de 600 consultations
sont données, chaque trimestre, à des
enfants de toute la région Ouest."Il
s’agit d’inculquer une éducation théra-
peutique aux enfants diabétique de type
1, notamment, et à leurs parents, de
façon à ce qu’ils soient capables d’équi-
librer leur glycémie via une alimenta-
tion appropriée et un dosage adapté de
l’insuline, pour avoir une vie plus au
moins normale", a-t-elle souligné.

HÔPITAL PÉDIATRIQUE D’ORAN : 

Une nouvelle unité pour les enfants diabétiques

Plus de 360 cas de Mpox dont trois
décès ont été confirmés à ce jour
dans cinq pays d’Afrique de l’Est et
d’Afrique australe.Le Bureau de la
coordination des affaires humani-
taires de l’ONU (OCHA) craint que
le nombre des cas de Mpox n’aug-
mente encore.

Plus de 3.800 cas enregistrés en
Afrique depuis janvier

En date de lundi, le Burundi a enre-
gistré 328 cas, l’Afrique du Sud 24
et l’Ouganda sept, tandis que le
Rwanda et le Kenya en comptaient
quatre chacun, a précisé l’OCHA. «
Certains pays de la région, dont le

Burundi, le Rwanda et l’Ouganda,
ont lancé leurs plans d’intervention
pour lutter contre la maladie. Cepen-
dant, le financement et les res-
sources limités entravent les efforts
visant à freiner la propagation », a
écrit le service régional de l’OCHA
pour l’Afrique australe et orientale
dans sa dernière mise à jour sur la
maladie.Selon l’OCHA, plus de
3.800 cas confirmés ont été enregis-
trés en Afrique depuis janvier, le Bu-
rundi étant le deuxième pays le plus
touché du continent après la Répu-
blique démocratique du Congo
(RDC).

L’ONU tire la sonnette d’alarme face 
à la recrudescence des cas de Mpox en Afrique

Après le rhume, la gorge qui picote, ce
n’est pas une angine mais plutôt une
petite pharyngite. Mais si vous avez
de la fièvre et des ganglions sous la
mâchoire… il faut consulter.   Gorge
qui picote : sans doute une pharyngite
Les remèdes de l’homéopathe
- La gêne survient à la suite d’un coup
de froid sec : Aconitum 5 CH, 3 gra-
nules, 3 fois par jour.
- Elle succède à un coup de froid
 humide : Dulcamara 5 CH, 3 granules,
3 fois par jour.
- L’irritation est apparue le matin :
Manganum metallicum 5 CH, 3 gra-
nules, 3 fois par jour.
- En cas de petite toux : Rumex cris-

pus 5 CH, 3 granules, 3 fois par jour.
- Le froid soulage : Apis mellifica 5
CH, 3 granules 3 fois par jour.
- C’est le chaud qui soulage : Bella-
donna 5 CH et Arsenicum album 5
CH, 3 granules, 3 fois par jour.
À noter : vous pouvez aussi prendre
des complexes comme Homeovox
(Boiron), 2 comprimés toutes les
heures ; ou Voxpax (Lehning), 2 com-
primés, 4 ou 5 fois par jour.
Le conseil de l’aromathérapeute
Prenez 3 fois par jour 2  gouttes
d’huile essentielle d’eucalyptus ci-
tronné sur un demi-sucre, ou dans une
cuillère à café de miel, d’huile d’olive
ou de sirop Stodal® (Boiron).

Angine: les remèdes de l'homéopathe
Si c’est une angine virale, comme sou-
vent chez l’adulte, pas d’antibiotiques,
mais on traite l’inflammation et la
douleur.
- Dans tous les cas : Pyrogenium 9 CH
et Streptococcinum 15 CH, 3 granules
5 fois par jour.
- Votre gorge est blanche. Si la douleur
est localisée à droite : Mercurius
proto-iodatus 5 CH, 3 granules 5 fois
par jour. Si la douleur est localisée à
gauche : Mercurius bi-iodatus 7 CH, 3
granules, 5 fois par jour. Si vous sali-
vez beaucoup : Mercurius solubilis 9
CH, 3 granules 5 fois par jour.
- Elle est rouge. Si vous avez une forte

fièvre et si vos muqueuses sont sèches
: Belladonna 5 CH, 3 granules, 5 fois
par jour. Si vous transpirez beaucoup
: Belladonna 9 CH,
3 granules, 5 fois par jour. Si vos
amyg-dales sont enflées : Baryta car-
bonica 5 CH, 3 granules, 5 fois par
jour.
- La douleur ressemble à celle d’une
piqûre d’aiguille : Argentum nitricum
5 CH, 3 granules, 5 fois par jour.
- Elle évoque plutôt une brûlure : Cap-
sicum annuum 5 CH, 3 granules, 5
fois par jour.À noter : vous pouvez
aussi prendre un complexe, Homeo-
gène (Boiron), 1 comprimé toutes les
heures, à espacer selon amélioration.

MAL À LA GORGE : 

C'est une angine ou une pharyngite ?

Abdelhak Saihi a tenu, mardi, une réunion avec les cadres de l’administration centrale chargés 
de l’élaboration de la deuxième version du Plan d’action malade (PAM).
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CAMEROUN: 

3 millions de personnes

sont en «insécurité

alimentaire aiguë»
Au Cameroun, 11 % de la population est
en ce moment en situation « d’insécurité
alimentaire aiguë ». Cela correspond à
trois millions de Camerounais. Les chif-
fres ont été présentés par le ministère de
l’Agriculture cette semaine. Les trois ré-
gions les plus touchées sont l’Extrême-
Nord, le Nord-Ouest et le Sud-Ouest.
Quand on parle d’insécurité alimentaire
aiguë, il s’agit de familles qui pour
s’acheter à manger doivent mettre en
place des stratégies dont les consé-
quences seront durables. Comme, ven-
dre leurs biens, prendre un travail
supplémentaire ou renoncer à envoyer
un enfant à l’école. Sur les 3 millions de
Camerounais concernés par ces difficul-
tés, 335 000 sont considérés comme
étant en phase d’urgence. Ils ne mangent
plus suffisamment au quotidien, sont en
état de malnutrition avec un impact né-
faste pour leur santé. Dans l’Extrême-
Nord, la production agricole est
malmenée par la question de l’eau qui
manque lors des phases de sécheresse ou
détruit les cultures lors des inondations.
Une situation aggravée par l’insécurité
dans la zone du lac Tchad. L’insécurité
est également en cause dans les régions
du Nord-Ouest et du Sud-Ouest depuis
2017. L’accès aux champs est perturbé,
les marchés désorganisés et de nom-
breux habitants sont déplacés par les vio-
lences entre forces gouvernementales et
les groupes armés.Des situations locales
aggravées par un contexte mondial de
hausse des prix des matières premières
et des engrais.  Pour le Comorien Ath-
man Mravili, représentant de l’Organi-
sation des Nations Unies pour
l’Alimentation et l’Agriculture, la FAO,
au Cameroun, les ressources manquent
pour répondre aux besoins. Tous les bail-
leurs de fonds ne sont pas au rendez-
vous. « C’est le gros problème qui se
profile. Actuellement, c’est vrai que dans
le monde il y a de plus en plus de crises
et des plus graves que le Cameroun, on
vient de voir l’exemple frappant du Sou-
dan. Mais ça, c’est notre inquiétude,
c’est le manque de ressources, de répon-
dre de manière digne aux besoins de sé-
curité alimentaire et de résilience de ces
populations. Ça, c’est clair. » Le repré-
sentant de la FAO au Cameroun recom-
mande une double approche, de court
terme, avec de l’aide alimentaire et la
mise en place d’élevages aux cycles
courts, comme les lapins ou la volaille,
et de long terme, avec le nécessaire re-
tour de la stabilité dans ces trois régions
; un plan de gestion durable l’eau dans
l’Extrême-Nord et une réflexion sur des
semences plus résistantes. 

L
e delirium postopératoire (POD)

est une complication fréquente

dans les jours qui suivent une in-

tervention chirurgicale, en particulier

chez les personnes âgées. Mais cet état

passager, souvent inquiétant pour les

proches, pourrait avoir des conséquences

à plus long terme au niveau cérébral. Une

étude américaine, publiée le 20 mars dans

la revue JAMA Internal Medicine, mon-

tre ainsi que la survenue d’un delirium

postopératoire est associée à une accélé-

ration de 40 % du déclin cognitif dans les

six ans qui suivent. « S’agissant d’une

étude observationnelle, nous ne pouvons

pas savoir si c’est le delirium postopéra-

toire qui entraîne un déclin cognitif ou si

les patients souffrant d’une atteinte céré-

brale préexistante sont plus susceptibles

de développer cette complication »,

concluent, prudents, Zachary Kunicki

(université Brown, Providence, Rhode Is-

land), premier auteur de l’article, et ses

collègues.Les chercheurs ont inclus 560

patients (dont 58 % de femmes), partici-

pant à une cohorte de sujets âgés de plus

de 70 ans suivis après une intervention

chirurgicale. Avant l’opération et réguliè-

rement après, ces volontaires ont été sou-

mis à une évaluation cognitive complète

par une batterie de onze tests neuropsy-

chologiques. Parmi eux, 134 (soit 24 %)

ont présenté un delirium postopératoire.

Dans ce groupe, l’âge moyen est légère-

ment plus élevé que dans celui des pa-

tients qui n’ont pas subi cette complica-

tion, et leurs scores cognitifs de départ

sont un peu inférieurs. Mais c’est surtout

au fil du temps que l’écart se creuse, avec

six ans de recul : la pente de déclin cog-

nitif est beaucoup plus raide dans le

groupe qui a eu un delirium postopéra-

toire que dans l’autre, « de l’ordre de

celle observée chez les personnes qui ont

eu un diagnostic de maladie d’Alzheimer

dans les cinq ans », soulignent les au-

teurs. Les chercheurs ont inclus 560 pa-

tients (dont 58 % de femmes), participant

à une cohorte de sujets âgés de plus de 70

ans suivis après une intervention chirur-

gicale. Avant l’opération et régulièrement

après, ces volontaires ont été soumis à

une évaluation cognitive complète par

une batterie de onze tests neuropsycholo-

giques. Parmi eux, 134 (soit 24 %) ont

présenté un delirium postopératoire. Dans

ce groupe, l’âge moyen est légèrement

plus élevé que dans celui des patients qui

n’ont pas subi cette complication, et leurs

scores cognitifs de départ sont un peu in-

férieurs. Mais c’est surtout au fil du

temps que l’écart se creuse, avec six ans

de recul : la pente de déclin cognitif est

beaucoup plus raide dans le groupe qui a

eu un delirium postopératoire que dans

l’autre, « de l’ordre de celle observée

chez les personnes qui ont eu un diagnos-

tic de maladie d’Alzheimer dans les cinq

ans », soulignent les auteurs.

« Un facteur indépendant 

de morbi-mortalité »

Après ajustement des paramètres, ils

considèrent que le déclin cognitif est ac-

céléré de 40 % après POD, par rapport au

vieillissement normal. D’autres études se-

ront nécessaires pour savoir si l’associa-

tion est causale ou si le delirium est surtout

un marqueur de susceptibilité. En atten-

dant, ces résultats plaident pour la préven-

tion de cette complication chez les sujets

âgés devant subir une intervention chirur-

gicale. Dans sa dernière mise à jour sur le

sujet, datée de novembre 2019, la Société

française d’anesthésie et de réanimation

liste les mesures de prévention et de prise

en charge du POD. Selon la société sa-

vante, cette complication est « un facteur

indépendant de morbi-mortalité, d’une

durée d’hospitalisation prolongée et de

troubles cognitifs et/ou fonctionnels à long

terme, eux-mêmes à l’origine d’une dé-

pendance et de coûts sociaux et financiers

importants ».

Le delirium postopératoire est associé 
à un déclin cognitif accéléré

La France, un des pays les plus touchés,

compte 600 000 consommateurs réguliers.

L’ensemble du territoire est concerné et le

public est issu de tous les milieux écono-

miques et sociaux. De la jungle colom-

bienne jusqu’aux services d’urgence des

hôpitaux français, les indicateurs les plus

récents du trafic et de la consommation de

cocaïne racontent « un marché en essor »,

comme le titre la dernière étude de l’Obser-

vatoire français des drogues et des ten-

dances addictives (OFDT) en la matière,

publiée à la fin du mois de mars. La « dy-

namique de diffusion s’est accélérée en

vingt ans », souligne ce rapport, qui regarde

la France à la loupe. Le marché actuel est

d’abord caractérisé par une offre qui n’a ja-

mais été aussi forte. Selon l’Office des Na-

tions unies contre la drogue et le crime, 1

982 tonnes de cocaïne ont été produites

dans le monde en 2020, contre 1 134 tonnes

en 2010. La consommation en Europe est

en forte expansion, note l’OFDT, avec en-

viron 3,5 millions de consommateurs régu-

liers, dont 600 000 (contre 400 000 en

2010) en France, l’un des pays les plus tou-

chés. Les saisies n’ont jamais été aussi éle-

vées. Après une moyenne de 11 tonnes par

an dans les années 2010-2020, elles ont at-

teint le niveau record de 27,7 tonnes en

2022. Un « changement d’échelle » qui se

reflète dans l’accessibilité du produit pour

les consommateurs. « On constate une

abondance de l’offre, marquée par une pu-

reté du produit jamais observée auparavant

– 72 % de principes actifs en moyenne en

2022 –, pour un prix bas, compris entre 50

et 70 euros le gramme », analyse Ivana

Obradovic, directrice adjointe de l’OFDT.

Soit un tarif quatre fois moins élevé qu’en

1990, même en tenant compte de l’infla-

tion.

L’offre de cocaïne n’a jamais été aussi importante en France

Des pays occidentaux exportent leurs dé-

chets vers l’Asie du Sud-Est plutôt que de

les traiter sur leurs sols. La Thaïlande ne

veut plus être une destination de voyage

pour les déchets du Japon ou des Etats-

Unis… Le royaume va interdire en 2025

l’importation de certains déchets plas-

tiques afin de lutter contre la pollution, a

annoncé le gouvernement. « En 2024,

l’importation de déchets plastiques sera

réduite à 50 % des capacités de production

» actuelles, a déclaré mardi la porte-parole

adjointe du gouvernement, Tipana Siri-

chana. « A partir de la fin 2024, la Thaï-

lande n’importera plus de déchets

plastiques pour éviter la pollution », a-t-

elle assuré depuis Bangkok, à la sortie de

la réunion des ministres. Le pays appar-

tient aux plus gros importateurs de déchets

plastiques au monde, avec la Malaisie, le

Vietnam, la Turquie ou l’Indonésie, où ter-

minent les ordures de pays plus dévelop-

pés. De janvier à novembre 2022, la

Thaïlande a ainsi importé plus de 163.000

tonnes de déchets plastiques, la moitié

provenant du Japon et des Etats-Unis,

selon des données officielles.

Insuffisant, selon des ONG

Des ONG de protection de l’environne-

ment ont pointé du doigt une décision qui

allait dans le bon sens, mais qui manquait

d’englober la totalité de la question. Les

autorités se basent sur une définition limi-

tée, qui ne prend pas en compte les résines

plastiques par exemple, a expliqué Tara

Buakamsri,  directeur Thaïlande pour

Greenpeace. « Ce n’est pas une interdic-

tion d’importation de tous les déchets

plastiques », a-t-il insisté. « C’est un pas

en avant (…) mais pas une solution com-

plète. Les agences gouvernementales et la

société civile doivent continuer à surveil-

ler si des plastiques sont toujours importés

» par d’autres canaux, a expliqué Punya-

thorn Jeungsmarn, de l’ONG environne-

mentale EARTH. Les conteneurs de

déchets ne sont pas « pas toujours complè-

tement inspectés » dans les ports, créant

des failles qui profitent au marché noir, a

rappelé l’activiste. Le marché mondial du

recyclage a été bouleversé par la décision

de la Chine de fermer sa porte à la majo-

rité des types de déchets plastiques en

2018. L’Asie du Sud-Est est devenue une

destination privilégiée, mais elle n’a pas

les capacités pour traiter cet afflux de dé-

chets qui termine le plus souvent dans la

nature.

La Thaïlande veut mettre un terme à l’importation 
de certains déchets plastiques

Onze régions sur treize sont touchées par ce retour de l’infec-

tion. Elle revient, mais seule… et c’est rassurant. La grippe

qui avait contribué au début de l’hiver à une situation inhabi-

tuelle de « triple épidémie », avec plusieurs vagues de Covid

ainsi qu’une flambée de bronchiolite, a fait son retour en

France. La semaine dernière a vu une « stabilité de la majorité

des indicateurs de la grippe tous âges confondus en ville et à

l’hôpital », selon un bilan hebdomadaire de Santé publique

France. L’épidémie de grippe, arrivée assez tôt en France cette

saison, s’était calmée en début d’année, mais a repris ces der-

nières semaines.

Hauts-de-France et Normandie en sortent

Toutefois, cette hausse est en train de nettement ralentir, avec

un nombre de cas nettement inférieur au pic de la première

vague, ce qui laisse penser que cette reprise n’atteindra pas les

niveaux de fin 2022. La semaine dernière, l’épidémie n’a donc

pas enregistré d’évolution notable : en métropole, 11 régions

sur 13 sont encore touchées, seuls les Hauts-de-France et la

Normandie étant en phase de sortie de l’épidémie. Outre-mer,

les Antilles et la Guyane sont toujours frappées.

Bronchiolite en déclin

L’épidémie de bronchiolite, en déclin depuis fin décembre,

continue, elle, à s’achever à travers le territoire français. Elle

s’est terminée dans cinq nouvelles régions : Centre-Val de

Loire, Corse, Normandie, Nouvelle-Aquitaine et Provence-

Alpes Côte d'Azur. Elle se poursuit toutefois à Mayotte et à la

Réunion.s

EUROPE:

La grippe est de retour après une relative accalmie

Une équipe américaine a évalué pendant six ans les performances cognitives de patients de plus de 70 ans, suite à une intervention chirurgicale.

Troubles de la conscience et du comportement, confusion, voire idées délirantes, hallucinations… 
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BRÉSIL : 

La Cour suprême 

ordonne l'incarcération 

des condamnés pour

l'incendie d'une discothèque

Un juge de la Cour suprême du Brésil a or-
donné lundi l'incarcération immédiate des
quatre personnes condamnées pour homi-
cide involontaire dans l'incendie en 2013 de
la boîte de nuit "Kiss" qui avait fait 242
morts.En ordonnant leur incarcération im-
médiate, le juge José Antonio Dias Toffoli,
du Tribunal fédéral suprême (STF), a annulé
les décisions de deux tribunaux inférieurs
qui, en 2022 et 2023, avaient annulé pour
vice de procédure les peines de prison - al-
lant de 18 à 22 ans - des quatre condam-
nés.Les condamnés vont ainsi commencer
à purger leur peine, bien qu'ils puissent en-
core décider de porter cette affaire devant
l'ensemble du STF qui peut invalider le ju-
gement de M. Dias Toffoli, a expliqué une
source judiciaire.Leurs avocats ont déclaré
lundi qu'ils engageraient les poursuites ap-
propriées, sans fournir plus de détails.Le 27
janvier 2013, lors d'une fête universitaire
dans la boîte de nuit "Kiss" de la ville de
Santa Maria (sud), un membre du groupe
"Gurizada Fandangueira" a allumé un engin
pyrotechnique qui a mis le feu au bardage,
prenant au piège un millier de jeunes.Nom-
bre d'entre eux sont morts carbonisés ou as-
phyxiés par les émanations toxiques alors
que le local se transformait en brasier. L'en-
quête a également montré que les extinc-
teurs ne fonctionnaient pas, que la
signalisation était défaillante et que seules
deux portes permettaient l'évacuation de la
foule.Les quatre condamnés, deux membres
du groupe et deux hommes d'affaires,
avaient été jugés en décembre 2021.

ESPACES VERTS BLIDA : 

Entrée en service 

d'un nouveau système

d'arrosage des espaces verts

Un nouveau système d'arrosage des es-
paces verts par micro-irrigation, en utili-
sant les eaux épurées, est entré en
exploitation dans la wilaya de Blida, a-t-
on appris, lundi, de la direction locale de
l’hydraulique et des ressources en eau.Ce
nouveau système d'arrosage goute à
goute, avec des eaux épurées au niveau de
la Station d’épuration des eaux usées de
Beni Merad, est entré en exploitation, di-
manche soir, au niveau des espaces verts
attenants à l'axe Beni Merad-Boufarik-
Beni Tamou de l'autoroute Est-Ouest, a
indiqué le directeur du secteur, Abdelkrim
Allouche.Dans une première étape, ce
système d’arrosage, mis en place pour
une enveloppe de 60 millions DA, a été
mis en œuvre tout au long de la bande
verte longeant l'autoroute Est-Ouest,
avant sa généralisation progressive aux
espaces verts des localités de Bougara,
Boufarik, Blida, Beni Tamou et Beni
Merad, a-t-il ajouté.Concrétisé en six (6)
mois, ce projet a porté sur la mise en place
d'un système d'irrigation goutte à goutte
sur un linéaire de 20.000 m, et d'une sta-
tion de pompage, a précisé M. Allouche.Il
a souligné que cette opération est de na-
ture à maintenir la verdure des espaces et
à donner un aspect esthétique aux routes
de la wilaya, tout en exploitant les eaux
épurées dans l’arrosage des espaces verts,
et partant, contribuer à la valorisation des
eaux usées et à l’économie de l’eau.

L
e nombre de femmes au foyer
inscrites aux sessions de for-
mation de février 2021

jusqu’au 1e semestre 2024 s’élève à
227.547.

187.327 femmes cotisent

à la CASNOS

Le nombre de dossiers de femmes au
foyer financés par l’Agence nationale
de gestion du micro-crédit (ANGEM)
jusqu’à la fin du 1e trimestre de l’an-
née en cours est de 1.453. Le nombre
de femmes inscrites à la Caisse natio-
nale de sécurité sociale des travail-
leurs non-salariés (CASNOS) du 1e

février 2021 au 30 juin 2024 s’élève à
187.327.Mme Moussaoui, directrice
générale au ministère de la Solidarité
nationale, de la Famille et de la Condi-
tion de la femme fait savoir que les
ministère de la Formation et de l’En-
seignement  professionnels a intégré,
depuis 2 ans, de nouvelles spécialités
telles que l’extraction des huiles, la fa-
brication de produits cosmétiques bio
et les métiers artisanaux. Selon elle,
les représentants des organisations
onusiennes ont organisé des sessions
de formation au profit des femmes au
foyer et des familles productives.

INSERTION SOCIALE DES FEMMES AU FOYER:

227.547 femmes au foyer formées 
et financées par l’ANGEM

Huit (8) personnes sont décédées et
197 autres ont été blessées dans des
accidents de la route survenus ces
dernières 24 heures à travers le pays,
indique, lundi, un communiqué de la
Protection civile.Le bilan le plus
lourd a été enregistré dans la wilaya
de M'sila avec 04 décès et 01 blessé,
suite à une collision entre un camion
et un véhicule léger, survenue sur la
RN 08, au lieu-dit «Zone Hachellaf»,
commune de Benzouh, daïra d'Ouled
Sidi Brahim, précise la même
source.Par ailleurs, le dispositif de
surveillance des plages a procédé à
482 interventions pour le sauvetage

de 344 personnes de noyade, dont
113 prises en charge sur les lieux et
41 autres évacuées vers les hôpi-
taux.En outre, les services de la Pro-
tection civile de la wilaya de Médéa
sont intervenus suite à l'explosion
d'une bouteille de gaz butane à la cité
des 60  logements dans la commune
de Médéa, ayant causé des brulures
au 1er et 2eme degrés à quatre (04)
personnes.Aussi, le dispositif de lutte
contre les incendies de forêts, maquis
et récoltes a procédé, durant la même
période, à l'extinction de 13 incen-
dies à travers plusieurs wilayas du
pays.  

8 morts et 197 blessés en 24 heures   

La Chine et les Etats-Unis tiendront
la deuxième réunion du groupe de
travail sur le renforcement de l'action
climatique dans les années 2020, a
indiqué mardi le ministère chinois de
l'Ecologie et de l'Environnement.  Le
haut conseiller du président améri-
cain pour la politique climatique in-
ternationale, John Podesta, se rendra
du 4 au 6 septembre en Chine et co-
présidera la réunion avec l'envoyé
spécial de la Chine pour le change-
ment climatique, Liu Zhenmin, in-
dique l'agence de presse, Chine
Nouvelle.  Les deux parties devraient
avoir des discussions approfondies

sur la coopération pratique dans le
cadre du groupe de travail, les actions
des deux pays en matière de politique
climatique et les efforts multilatéraux
pour faire face au changement clima-
tique.  En janvier dernier, la Chine et
les Etats-Unis ont lancé leur groupe
de travail sur le renforcement de l'ac-
tion climatique dans les années
2020.Ce groupe de travail a été créé
pour mettre en œuvre le consensus at-
teint par les chefs d'Etat des deux
pays lors de leur rencontre à San
Francisco et renforcer la coopération
sino-américaine, en réponse au ré-
chauffement climatique.

CLIMAT : 

Réunion sino-américaine 
sur le renforcement de l'action climatique

Les services de la protection Civile de
la wilaya de Tizi Ouzou ont effectué du-
rant la période allant du 1er juin au 31
juillet passé 1090 interventions de se-
cours à travers les plages de la wilaya,
selon un premier bilan rendu public.Ces
interventions ont permis de sauver de la
noyade 255 estivants, de soigner 758

autres et d’évacuer 74 autres vers les
structures sanitaires.Les mêmes services
ont enregistré durant la période indiquée
trois noyades mortelles, dont deux dans
des plages non autorisées à la baignade,
à savoir Sidi El-Korchi et Acherchar
dans la commune d’Azeffoun et une
autre au niveau de la plage autorisée de

Feraoun dans la commune d’Iflissen.
Concernant les incendies domestiques,
les éléments de la protection civile de
l’unité des Ouacifs, sud du chef-lieu de
wilaya de Tizi Ouzou, ont intervenu
mardi dernier aux environs de 14h50
pour circonscrire un feu déclaré dans un
appartement situé au premier étage d’un

immeuble au village Ait Tahar dans la
commune d'Aït Toudert, selon un com-
muniqué de la cellule de communication
de la protection Civile.L’intervention
des soldats du feu a permis de secourir
une femme et un bébé évacués vers la
polyclinique de Ouacifs et de circons-
crire l’incendie.

PLUS DE 1 000 INTERVENTIONS SUR LES PLAGES : 

255 estivants sauvés de la noyade à Tizi Ouzou
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227.547 femmes au foyer formées et financées pour leurs projets par l’ANGEM sont enregistrées depuis 2021 

en Algérie, selon le ministère de la Solidarité.Le secteur de la solidarité nationale compte 143 artisanes. 

ACCIDENTS DE LA ROUTE : 

Ingrédient indispensable dans l’assai-
sonnement des mets préparés spéciale-
ment pour le « Ftour » du mois de
Ramadhan, la Gartoufa, (Camomille
sauvage), une épice très convoitée, s’in-
vite durant cette période dans les as-
siettes de « Chorba », « Lahssa » et «
H’rira », plats incontournables pour
rompre le jeûne dans les différentes lo-
calités du Sud algérien. Cueillie dans les

hamadas du Sud algérien, notamment
dans les régions de Béchar, El-Bayadh
et Naâma ainsi que dans les hauts pla-
teaux, cette plante spontanée « Gartoufa
» appelée également « Wazwaza » dans
l’extrême sud, est utilisée, après séchage
et broyage, comme épice pour relever et
adoucir la « Chorba » ou « Lahssa », et
lui donner des saveurs et des couleurs.
Une frénésie commerciale s’empare ces

premiers jours du mois de Ramadhan
chez les consommateurs qui se ruent sur
des produits de large consommation et
autres produits ainsi que les condiments
pour la préparation d’un « Ftour » co-
pieux et bien garni, majestueusement re-
haussé, à l’instar de toutes les régions du
pays, par l’indétrônable « Chorba, H’rira
ou El-Hassa ». Plat typique et populaire
par excellence du Maghreb, très prisé

par toutes les classes sociales durant le
mois de jeûne, les ménagères s’appli-
quent avec beaucoup de goût et de fi-
nesse à la préparation de ce délicieux et
savoureux plat dont le secret de réussite
réside dans le dosage, le mélange savant
d’épices et herbes aromatiques ainsi que
le temps de cuisson. La « Gartoufa », ca-
momille sauvage du désert, était utilisée
dans la gastronomie ancestrale, a fait sa-

voir Athman Bougasba, un herboriste du
quartier El Theniet El Makhzen (Ghar-
daïa) , précisant que l’art culinaire se
transmet de mère en fille, jalousement
gardé, car chacune cherche à se distin-
guer de l’autre pour la réussite d’un plat
délicieux dont des ingrédients très re-
cherchés et préparés à partir de plantes,
sont utilisés pour parfumer et relever les
mets.

La « Gartoufa » une épice très convoitée localement
GHARDAÏA : 



MATIÈRES PREMIÈRES : 

« Tournesol et roue 

de la fortune »

La France a engrangé, cet automne, sa
plus belle récolte de tournesol depuis
les années 1990, à 2,1 millions de
tonnes, observe dans sa chronique Lau-
rence Girard, journaliste économique
au « Monde ». Ala fin de l’année, re-
garde ta rentabilité. Un adage bien
connu des céréaliers, qui doivent relan-
cer les dés. Que planter au printemps ?
Orge, maïs, colza, tournesol, bette-
raves… ? Et en quelle quantité ? Il faut
savoir miser au mieux au moment des
semis. En espérant récolter le plus de
blé. Depuis l’invasion de l’Ukraine par
les troupes russes, le tournesol a re-
trouvé sa place au soleil. En 2022, puis
en 2023, les tapis de fleurs dorées se
sont pavanés plus largement dans les
campagnes françaises. Sur près de 830
000 hectares, plus précisément. Pas de
quoi détrôner le roi colza et son 1,3 mil-
lion d’hectares, juste de quoi pavoiser.
Et la chance a souri aux planteurs de
tournesol. La météo lui a été favorable.
Résultat, selon le ministère de l’agricul-
ture, la France vient d’engranger, cet
automne, sa plus belle récolte de tour-
nesol depuis les années 1990, à 2,1 mil-
lions de tonnes. En hausse de près de
20 % par rapport à 2022 et de 36 % par
rapport à la moyenne des cinq dernières
années. Les régions traditionnelles de
production, l’Occitanie, la Nouvelle-
Aquitaine et le Centre-Val de Loire, ont
été les plus favorisées.

Prix en baisse

Bonne pioche pour les rendements. Et
pour le prix ? Sans surprise, la fleur
dorée n’échappe pas à la glissade géné-
rale des cours des huiles. En 2022, avec
la déflagration de l’invasion de
l’Ukraine par la Russie, le cours du
tournesol perdait la boussole. Il se né-
gociait alors à plus de 1 000 euros la
tonne, un plus haut historique. Chacun
découvrait que l’Ukraine écoulait, à
elle seule, plus de la moitié de l’huile
de tournesol commercialisée sur la pla-
nète. La réouverture du robinet ukrai-
nien a fait couler le cours des
oléagineux.

L’or bat son record

historique à plus de 2.100

dollars l’once

Le prix de l’or a battu lundi son record
historique à plus de 2.100 dollars
l’once, les traders misant sur unebaisse
des taux d’intérêts de la Réserve fédé-
rale américaine au cours de la nouvelle
année. Le métal précieux a atteint
2.135,39 dollars au début des échanges
asiatiques, dépassant le précédent re-
cord historique établi en 2020, pendant
la pandémie. Ces dernières semaines,
les cambistes se sont rués sur l’or pour
acheter des valeurs sûres. Cette ten-
dance a été renforcée par une série de
données indiquant un ralentissement de
l’inflation pour octobre aux Etats-Unis,
ce qui a conduit à spéculer sur une
baisse des taux d’intérêt de la Réserve
fédérale américaine (Fed). Les paris
d’une baisse des taux ont en outre pesé
sur le dollar, ce qui a rendu l’or moins
cher pour les acheteurs internationaux.
Les cambistes ont commencé à se tour-
ner vers le métal jaune après que le pa-
tron de la Fed, Jerome Powell, a déclaré
vendredi que les taux avaient « atteint
un niveau suffisamment restrictif », at-
tisant l’espoir que la banque centrale
commence prochainement à réduire ses
taux.

L
e gouvernement de la République
démocratique du Congo (RDC) a
publié, mercredi 18 janvier au soir,

les noms des sociétés qu’il a sélectionnées,
à l’issue d’un appel d’offres, pour exploiter
trois blocs gaziers du lac Kivu, dans l’est
du pays. Il s’agit de Symbion Power & Red
pour le bloc dit « Makelele », Winds Ex-
ploration & Production LLC pour le bloc «
Idjwi » et Alfajiri Energy Corporation pour
le bloc « Lwandjofu », précise le ministre
des hydrocarbures, Didier Budimbu, dans
un communiqué diffusé par ses services.
Les deux premières sociétés ont leur siège
aux Etats-Unis, la troisième au Canada. «
C’est une première étape de poids pour la
RDC et mon ministère, a commenté M.
Budimbu sur Twitter. Je tiens à féliciter les
sociétés pour leur détermination commune
à apporter expertises et solutions durables

pour la région et sa population. » Un appel
d’offres pour ces trois blocs de gaz méthane
avait été lancé fin juillet, en même temps

que pour 27 blocs pétroliers. Une dizaine
de sociétés avaient manifesté leur intérêt
pour les blocs gaziers du graben du lac

Kivu, situé à la frontière entre la RDC et le
Rwanda. Le dépôt des candidatures pour
les blocs pétroliers doit se poursuivre
jusqu’à fin janvier. Le 12 octobre, lors du
dépouillement des candidatures pour les
blocs gaziers, Didier Budimbu avait assuré
que tout le processus serait « public, trans-
parent, impartial et concurrentiel ». « Les
chances sont accordées à toutes les sociétés
et aucun acte de corruption ne sera toléré »,
avait-il affirmé. Concernant l’exploitation
pétrolière, le gouvernement assure qu’il
veillera au respect de l’environnement.
Mais ses projets sont vivement critiqués,
notamment par Greenpeace, qui met en
garde contre les conséquences catastro-
phiques qu’ils pourraient avoir sur la bio-
diversité et le climat, car touchant
notamment un complexe forestier riche en
tourbières.

La RDC attribue trois blocs gaziers sur le lac
Kivu à des sociétés américaines et canadiennes

L'activité manufacturière en Chine est re-
partie à la hausse en mars pour la première
fois en six mois, selon des données offi-
cielles publiées dimanche. L'indice des di-
recteurs d'achat (PMI), reflet de la santé du
monde industriel, s'est établi à 50,8 points,
a annoncé le Bureau national des statis-
tiques (BNS), un rebond significatif par
rapport à février (49,1). Un chiffre supé-
rieur à 50 témoigne d'une expansion de l'ac-
tivité manufacturière et, en deçà, il traduit
une contraction. Le PMI n'avait plus été en
territoire positif depuis septembre 2023. La
Chine a levé en décembre 2022 ses restric-
tions sanitaires mises en place contre la
pandémie et qui étaient en vigueur depuis
près de trois ans, permettant à l'économie

de redémarrer. En mars, Pékin a annoncé
un objectif de croissance du PIB chinois de
5% seulement pour 2024. Ces derniers
mois, les autorités ont multiplié les mesures
ciblées et émis des obligations souveraines
pour stimuler les dépenses d'infrastructure
et relancer l'activité économique. Mais les
résultats de cette politique sont pour le mo-
ment mitigés. L'indice PMI pour l'activité
non-manufacturière, qui inclut les services
et la construction, est quant à lui resté en
territoire positif, passant à 53 points, contre
51,4 en février, a annoncé dimanche le
BNS. En 2023, la Chine a connu une
hausse de 5,2% de sa croissance écono-
mique, soit le rythme le plus faible depuis
trois décennies hors période de Covid.

CHINE: 

L’activité manufacturière dans le vert 
pour la première fois depuis ine annnée

Xi Jinping et Joe Biden ne voient dé-
finitivement pas l’avenir de la même
manière. Frédéric Lemaître, journa-
liste au « Monde », démontre com-
ment le président chinois critique le
système de modernisation occidentale
en prônant un système fondé sur l’in-
novation et la justice sociale. Pour-
tant, les inégalités dans le pays restent
criantes. La conférence sur la sécurité
de Munich vient de le confirmer :
même quand ils se parlent, Américains
et Chinois ne se rapprochent pas, bien
au contraire. Le représentant chinois,
Wang Yi, y a critiqué la destruction du
« ballon » météorologique ; la vice-
présidente américaine, Kamala Harris,
a reproché le soutien chinois à la
guerre de Moscou en Ukraine. Un
autre épisode récent confirme l’abîme
qui sépare Washington et Pékin.

Vingt-quatre heures avant que le pré-
sident américain Joe Biden ne pro-
nonce son discours sur l’état de
l’Union, le 7 février, Xi Jinping a en
effet lui aussi présenté sa vision de
l’avenir. Tant sur le fond que sur la
forme, deux mondes s’opposent. Le
décor : le Capitole pour Biden, l’Ecole
centrale du Parti communiste chinois
pour Xi. Le public : les membres du
Congrès, les invités du président et les
médias d’un côté ; les dirigeants du
Parti communiste, les principaux res-
ponsables des provinces et les médias
officiels de l’autre. Le fond : « Je ne
vais pas m’excuser d’investir pour
rendre l’Amérique forte. D’investir
dans l’innovation américaine, dans les
industries qui détermineront le futur et
que le gouvernement chinois a l’inten-
tion de dominer », a déclaré Biden.

Pour lui, « ces deux dernières années,
les démocraties sont devenues plus
fortes (…). Et les autocraties plus fai-
bles (…). Ce n’est jamais un bon pari
que de parier contre l’Amérique ».
C’est pourtant ce que fait le numéro
un chinois.

« Plus efficace que

le capitalisme »

Selon l’agence Chine nouvelle, Xi
juge désormais que la modernisation
chinoise est un nouveau modèle pour
le progrès humain. Elle brise « le
mythe selon lequel la modernisation
ne peut être qu’occidentale », a-t-il
dit. Grâce à ses succès, Pékin est dés-
ormais en mesure d’apporter aux pays
émergents « une solution chinoise
pour explorer un meilleur système so-
cial pour l’humanité ». Comment dé-
finir la modernisation occidentale ?

Xi ne l’a pas dit, mais, en bons
marxistes, ses exégètes expliquent
que celle-ci repose sur l’industrialisa-
tion qui, elle-même, a débouché sur le
pillage des ressources naturelles, la
colonisation du reste de la planète et,
in fine, deux guerres mondiales et
l’asservissement de la nature. Rien à
voir, selon Pékin, avec la modernisa-
tion made in China. Si celle-ci s’ap-
puie officiellement sur cinq critères,
Xi Jinping, dans son intervention du 6
février, a insisté sur deux aspects es-
sentiels : l’innovation et la justice so-
ciale. Deux critères que ne renierait
d’ailleurs pas Joe Biden. Mais à la
différence du président américain qui
se dit « capitaliste », Xi entend être «
plus efficace que le capitalisme en
préservant plus efficacement la justice
sociale ».

« En Chine, l’heure est à la confrontation 
directe avec les Etats-Unis »

L'inflation a de nouveau semblé suivre des
directions opposées en février aux Etats-
Unis, rebondissant légèrement sur un an,
principalement sous l'effet de l'alimenta-
tion et de l'énergie, mais ralentissant par
rapport à janvier, selon l'indice PCE, me-
sure privilégiée par la Réserve fédérale
(Fed). Selon les données publiées ven-
dredi par le département du Commerce, la
hausse des prix à la consommation est re-
montée à 2,5% sur un an en février, contre
2,4% en janvier, en ligne avec les attentes
des marchés, mais a ralenti à 0,3% sur un
mois, contre 0,4% le mois précédent. L'in-

flation dite sous-jacente, qui exclut les prix
de l'alimentation et de l'énergie, est en re-
vanche en baisse, tant sur un mois que sur
l'année. Sur un mois, l'indice PCE sous-ja-
cent est retombé à 0,3%, contre 0,5% en
janvier, alors que sur un an il recule à
2,8%, contre 2,9% un mois plus tôt. L'in-
dice PCE est la mesure d'inflation privilé-
giée par la banque centrale américaine, la
Fed, qui veut la ramener à 2%, objectif
qu'elle pense atteindre en 2026. Il suit en
l'occurrence la tendance observée sur l'au-
tre indice de l'inflation CPI, sur lequel sont
indexées les retraites des Américains, qui

avait également connu un petit rebond sur
un an mais s'était lui accéléré sur un mois.
Les deux indices ne mesurent pas exacte-
ment les mêmes choses, l'indice CPI ac-
cordant notamment une place nettement
plus importante dans son évaluation de
l'évolution des prix au montant des loyers
que ne le fait l'indice PCE. Le département
du Commerce a également précisé que les
revenus des ménages ont ralenti en février,
en hausse de 0,3% par rapport à janvier,
alors que leurs dépenses ont augmenté
plus fortement, à 0,8% sur un mois contre
0,3% en janvier, dépassant cette fois for-

tement les attentes des marchés. La courbe
de l'inflation est regardée de près par la
Fed qui bataille contre sa hausse depuis
plus de deux ans. Son principal outil pour
y faire face a été de relever les taux entre
mars 2022 et juillet 2023, les faisant grim-
per jusqu'à la fourchette de 5,25-5,50%,
leur plus haut niveau depuis 20 ans. L'ins-
titution envisage désormais de commencer
à les abaisser cette année. Mais ses respon-
sables ont largement temporisé ces der-
nières semaines en disant préférer attendre
plusieurs mois afin d'être certains que l'in-
flation ne risque pas de rebondir. 

ETATS UNIS : 

L’inflation rebondit sur un an 

Vingt-sept blocs pétroliers ont également été soumis à un appel d’offres, pour lequel le dépôt

des candidatures doit se poursuivre jusqu’à fin janvier. 
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AZERBAÏDJAN : 

Le parti au pouvoir

conserve sa position

dominante au parlement
Le parti du Nouvel Azerbaïdjan (au pou-
voir) a remporté le plus grand nombre de
sièges au parlement du pays, lors des élec-
tions législatives anticipées tenues di-
manche, a déclaré lundi matin Mazahir
Panakhov, chef de la Commission électo-
rale centrale, suite au décompte des résul-
tats de 5.895 bureaux de vote.Les résultats
préliminaires suggèrent que les candidats
du parti du Nouvel Azerbaïdjan, ont rem-
porté environ 68 des 125 sièges du parle-
ment à chambre unique, sur la base de 91%
du décompte des voix. Une multitude de
petits partis et d'indépendants ont remporté
la quasi-totalité des autres sièges.  Le taux
de participation a été de 37,27%.

UKRAINE: 

Moscou revendique 

la conquête d'une nouvelle

localité près de Pokrovsk

dans l'est du pays
La Russie a revendiqué, mercredi 4 sep-
tembre, la conquête d'une nouvelle loca-
lité de l'est ukrainien, Karlivka, située à
une trentaine de kilomètres de la ville de
Pokrovsk, centre logistique clé pour les
forces ukrainiennes qui reculent depuis
des mois dans cette zone face aux as-
sauts russes. «Les unités du groupement
militaire "Centre" ont entièrement libéré
le village» de Karlivka, a indiqué le mi-
nistère russe de la Défense dans un com-
muniqué repris par l'AFP.

SERBIE: 

Le vice-Premier ministre

en Russie, une rencontre

avec Poutine prévue
|Le vice-Premier ministre serbe et ancien
chef des services de renseignement,
Aleksandar Vulin, est arrivé mercredi 4
septembre en Russie, où il doit rencon-
trer Vladimir Poutine, moins d'une se-
maine après l'achat de Rafale par la
Serbie, rapportent les médias serbes.
Aleksandar Vulin, qui fait l'objet de
sanctions américaines, avait démis-
sionné en novembre 2023 de son poste
de chef des services de renseignement.
« Les États-Unis et l'Union européenne
demandent ma tête afin de ne pas impo-
ser de sanctions à la Serbie », avait-il
alors affirmé. Il doit rencontrer le prési-
dent russe en marge d'un forum écono-
mique organisé à Vladivostok.

ANTITRUST : 

Une décision de justice

pourrait limiter 

les ambitions 

de la politique de l’UE
La Cour de justice de l’UE juge que la
Commission n’avait pas à se prononcer
sur le rachat de la biotech Grail par
l’américain Illumina.La Commission
vient de se voir infliger un sérieux revers
par la Cour de justice de l’Union euro-
péenne (CJUE), laquelle a rendu un
arrêt, mardi 3 septembre, qui pourrait li-
miter les ambitions de la politique anti-
trust européenne. Les juges de
Luxembourg considèrent en effet que
l’exécutif communautaire n’avait pas à
se prononcer, à l’automne 2022, sur le
rachat, un an plus tôt, par l’américain Il-
lumina, le champion mondial des ma-
chines de séquençage génétique, de la
biotech Grail, qui développe outre-At-
lantique des tests sanguins pour le dépis-
tage précoce des cancers.Non seulement,
explique la Cour, cette opération de 7
milliards de dollars (6,3 milliards d’eu-
ros) ne contrevenait à aucune des règles
en vigueur dans l’un ou l’autre des Etats
membres de l’Union, mais de surcroît
elle n’était « pas de dimension euro-
péenne », puisque « Grail ne réalisait de
chiffre d’affaires ni dans l’UE [Union
européenne] ni ailleurs dans le monde ».

J
e (vous) demande d'accepter ma démission », a écrit
dans cette lettre ce ministre populaire, qui occupait
ce poste depuis 2020 et dont la démission intervient

en plein remaniement ministériel au sein du gouvernement
ukrainien.Le courrier du chef démissionnaire de la diplo-
matie ukrainienne, Dmytro Kouleba, a été publié sur les
réseaux sociaux par le président du Parlement, Rouslan
Stefantchouk. Son départ intervient en plein remaniement
du gouvernement ukrainien. Au moins six responsables po-
litiques ukrainiens, dont des ministres, ont présenté leur dé-
mission mardi, selon le parti au pouvoir. Les députés qui
doivent entériner la démission de M. Kouleba vont exami-
ner sa demande ces prochains jours, a précisé Rouslan Ste-
fantchouk.

Rumeurs depuis les dernières semaines

Les parlementaires devraient l'accepter, sauf surprise, alors
que les rumeurs sur un tel départ circulaient ces dernières
semaines. Aucune raison n'a été donnée pour la démission
du ministre mais une source haut placée au sein de la pré-
sidence ukrainienne interrogée par l'AFP avait récemment
critiqué le fonctionnement de son ministère.Par ailleurs,
une déclaration de Dmytro Kouleba à propos des différends
historiques entre Kiev et Varsovie a provoqué en août une
vague de commentaires négatifs à travers la Pologne, nou-
velle épisode de tensions avec cet allié clé de l'Ukraine face
à la Russie. Selon des médias ukrainiens, M. Kouleba de-
vrait être remplacé par son premier adjoint Andriï Sybiga,
un ex-chef adjoint de l'administration présidentielle.

Mieux contrôler les Affaires étrangères

Le nomination de M. Sybiga comme numéro deux

de la diplomatie ukrainienne en avril avait été per-
çue comme un effort de la présidence visant à
mieux contrôler ce ministère clé. Des sources au
sein du pouvoir ukrainien interrogées par l'AFP as-
suraient déjà que l'influence de Dmytro Kouleba,
devenu le plus jeune chef de la diplomatie avec sa
nomination à ce poste à seulement 38 ans, était li-
mitée et qu'il était sous la tutelle du puissant chef
de l'administration présidentielle Andriï
Iermak.Moins connu et moins médiatique que le

ministre sortant, M. Sybiga, 49 ans, est considéré
comme un poids lourd de la diplomatie ukrai-
nienne. Il avait notamment occupé le poste d'am-
bassadeur en Turquie de 2016 et 2021. M. Kouleba
était depuis deux ans et demi et le début de l'inva-
sion russe un visage familier en Occident et ailleurs
dans le monde, voyageant sans relâche pour
convaincre les chancelleries de livrer les moyens
militaires dont Kiev a besoin pour résister à l'armée
russe.

Le chef de la diplomatie ukrainienne Dmytro
Kouleba annonce sa démission

Le Forum sur la coopération sino-afri-
caine (Focac) évoquera de nouveaux
partenariats économiques, le dévelop-
pement des infrastructures et la coopé-
ration bilatérale. Le ministre des

Affaires étrangères chinois Wang Yi a
déclaré mardi que l'accélération des
changements fait entrer le monde dans
une nouvelle période de turbulences et
de transformations. L'essor collectif du

« Sud global », représenté par la Chine
et l'Afrique, a un impact profond sur le
développement humain.Les attentes
sont nombreuses, des deux côtés.
Pékin voit le forum comme une oppor-
tunité d’approfondir ses partenariats
stratégiques avec l’Afrique, surtout
dans un contexte post-Covid. L'une
des principales priorités, c'est de mo-
derniser les infrastructures africaines.
Les pays africains attendent de la
Chine qu'elle continue à soutenir des
secteurs clés tels que l'industrie manu-
facturière, les transports, l'énergie et
les technologies numériques, tout en
contribuant à combler les lacunes im-
portantes de l'Afrique en matière d'in-
frastructures. On pense aussi à la
phrase de Xi Jinping « small but beau-
tiful projects » - de petits mais beaux
projets - qui revient très souvent et qui
sous-entend une volonté de s’engager
dans des projets mieux adaptés aux be-

soins spécifiques des communautés lo-
cales.

La question de l’endettement 

omniprésente 

L'endettement croissant de nombreuses
nations africaines, à cause des prêts
chinois, est un problème persistant. Si
la Chine a joué un rôle déterminant
dans le financement de projets d'infra-
structure, la viabilité à long terme de
ces dettes suscite de plus en plus d'in-
quiétudes, en particulier dans les petits
États africains économiquement fra-
giles.Les pays africains sont de plus en
plus conscients de la nécessité d'une
coopération réellement bénéfique pour
les deux parties. Dans certains cas, les
investissements chinois n'ont pas été
alignés sur les priorités de développe-
ment locales, ce qui a donné lieu à des
critiques selon lesquelles certains pro-
jets profitent davantage à la Chine
qu'aux pays bénéficiaires.

FORUM SINO-AFRICAIN:

L’Afrique espère rééquilibrer sa coopération avec la Chine

Le groupe sidérurgique aux deux cents
ans d’histoire souffre de la hausse des
prix des matières premières, des diffi-
cultés de ses grands clients comme
Volkswagen, et de la concurrence à bas
coût de la Chine.Rien ne va plus chez
ThyssenKrupp, le conglomérat indus-
triel de la Ruhr aux deux cents ans
d’histoire mouvementée. Alors que sa
division acier, ThyssenKrupp Steel Eu-
rope (TKSE), a plongé dans le rouge
fin 2023, la direction de l’entreprise est
en conflit ouvert depuis une semaine
sur les mesures de redressement. Jeudi
29 août, pas moins de sept membres du
directoire et du conseil de surveillance
de Steel Europe, souvent des personna-
lités célèbres du monde économique,
ont remis leur démission, dans un mou-
vement collectif inédit au sein d’un
grand groupe allemand. L’équipe diri-
geante se déchire sur la meilleure façon
de sauver le premier aciériste du pays,

alors que la demande s’effondre et que
l’entreprise doit en même temps finan-
cer sa décarbonation.Le climat est si
tendu que le ministre de l’économie
lui-même, Robert Habeck, s’est ex-
primé sur le conflit. « La situation chez
ThyssenKrupp s’est envenimée de tous
côtés à tel point que les positions sont
irréconciliables. Ce n’est pas une
bonne situation », a-t-il déclaré à la
presse locale. Pour stabiliser la situa-
tion, les représentants des salariés ont
appelé l’Etat à entrer au capital, mais
l’option a été immédiatement rejetée
par le gouvernement, déjà en proie
avec des problèmes budgétaires consi-
dérables. Le conflit a mis en évidence
des positions radicalement opposées
sur la façon de poursuivre la scission
du groupe, en vendant une partie de la
division acier à un repreneur prêt à in-
vestir.Au printemps, un candidat avait
été trouvé en la personne du milliar-

daire tchèque Daniel Kretinsky, spécia-
liste de la reprise d’activités en déclin.
Il a acquis 20 % des parts de TKSE, via
sa société EPCG, avec l’ambition de
faire monter sa participation à 50 %.
Samedi 31 août, Sigmar Gabriel, prési-

dent démissionnaire du conseil de sur-
veillance et ancien vice-chancelier so-
cial-démocrate, a renversé la table en
appelant à la vente complète de la di-
vision acier à l’homme d’affaires
tchèque.

EN ALLEMAGNE :

ThyssenKrupp se déchire autour du sauvetage 
de sa division acier

Le chef de la diplomatie ukrainienne, Dmytro Kouleba, une des voix clés de son pays depuis le début de l'invasion russe,

a demandé ce mercredi 4 septembre au Parlement d'accepter sa démission, a annoncé sur les réseaux 

sociaux le président de l'Assemblée, en publiant la lettre du ministre. 
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Près 
de 98 journalistes

palestiniens arrêtés 
depuis le 7 octobre

Le Club des prisonniers palestinien a indiqué

que 98 journalistes ont été arrêtés par l'entité

sioniste depuis le début de son agression géno-

cidaire contre la bande de Ghaza, le 7 octobre

dernier.Dans un communiqué, le club a précisé

que «depuis le 7 octobre, 98 journalistes ont été

arrêtés, dont 52 sont encore détenus.Parmi ces

derniers, 15 sont en détention administrative et

deux journalistes sont toujours en détention ar-

bitraire».Selon les institutions des prisonniers

et les avocats représentant les détenus dans les

prisons sionistes, ces journalistes font face à des

accusations qui «reposent sur des bases floues

et peu claires, sujettes à interprétation et à ma-

nipulation». Ces pratiques sont devenues pour

ces institutions et juristes «un outil utilisé par

les autorités d'occupation pour tenter de répri-

mer les Palestiniens, en particulier les journa-

listes, et faire taire leurs voix».La Cisjordanie

occupée subit depuis plusieurs mois des incur-

sions et agressions continues des forces armées

sionistes, entraînant la mort en martyrs de cen-

taines de Palestiniens et l’arrestation de mil-

liers d'autres.Parallèlement, une agression

dévastatrice, génocidaire et barbare, se pour-

suit contre la population civile dans la bande

de Ghaza depuis le 7 octobre 2023, faisant 40

819 martyrs et 94 291 blessés, selon un dernier

bilan, principalement des enfants et des

femmes.

LIBAN : 

Le MAE libanais 
appelle à un surcroit 
d'efforts pour éviter 

une escalade régionale
Le ministre libanais des Affaires étrangères et

des Emigrés, Abdallah Bou Habib, a appelé

lundi à la mise en œuvre totale de la Résolution

1701 du Conseil de sécurité des Nations Unies

pour éviter une nouvelle escalade dans la ré-

gion. "La mise en œuvre de toutes les résolu-

tions des Nations Unies dans la région établira

une paix durable", a-t-il déclaré, ajoutant que

"les options militaires exacerberont le conflit".

M. Bou Habib a tenu ces propos au cours d'un

appel téléphonique avec son homologue suisse,

Ignazio Cassis, pour discuter des derniers dé-

veloppements dans la région. Le Liban a réaf-

firmé à plusieurs reprises son engagement

envers la Résolution 1701 du Conseil de sécu-

rité, adoptée en 2006 et qui appelle à la mise en

place d'un cessez-le-feu, au retrait des forces

sionistes du sud du Liban et à la création d'une

zone démilitarisée. Pour sa part, M. Cassis a ex-

primé sa satisfaction concernant "les relations

remarquables qui unissent le Liban et la

Suisse", et "leur volonté d'adopter le droit in-

ternational comme base pour la résolution des

différends".

L
e CE de l’OLP, qui a souligné
la nécessité de «renforcer
l’unité nationale», a

condamné l’escalade des agressions,
des incursions et des blocus sionistes
en Cisjordanie, y compris à El Qods
occupée, dans le cadre d’une cam-
pagne sioniste plus vaste qui s’intègre
au génocide en cours dans la bande de
Ghaza. Selon lui, ces agressions vi-
sent «à terroriser la population pales-
tinienne et à nier ses droits nationaux
légitimes, notamment le droit à un
Etat indépendant et le droit au retour
des réfugiés».
Tentatives délibérées des sionistes

de déplacer le peuple palestinien

Dénonçant les tentatives délibérées
des sionistes de déplacer le peuple pa-
lestinien, et d’imposer une réalité de
nettoyage ethnique sur son territoire
usurpé, le Comité exécutif de l’OLP
estime que «de tels projets seront
contrecarrés par la résilience, l’unité
et la détermination du peuple palesti-
nien à ester sur sa terre et dans sa ré-
sistance unifiée contre l’occupation

sioniste».«Le peuple palestinien va
inévitablement vaincre les tentatives
visant à saper sa cause nationale et les
plans de déplacement, à la fois à
Ghaza et en Cisjordanie, y compris à
Al Qods occupée», ajoute Wafa, selon
laquelle le CE de l’OLP a «décidé de
se mobiliser sur tous les fronts pour

faire face aux plans de l’occupation et
à l’agression sioniste qui se poursuit
contre le peuple palestinien». Il a
lancé un appel à une action interna-
tionale urgente, notamment avec les
pays arabes et musulmans, affirmant
que le peuple palestinien restera «uni,
résilient et déterminé dans sa lutte

contre l’occupation sioniste et la vio-
lence des colons sionistes, quel qu’en
soit le prix», indique encore Wafa.

Al Sheikh discute avec

un responsable américain

Le secrétaire du Comité exécutif de
l’OLP, Hussein Al Sheikh, a discuté,
mardi, avec le chef du Bureau améri-
cain des affaires palestiniennes, Hans
Wexler, des derniers développements
liés à la poursuite de la guerre san-
glante dans la bande de Ghaza, aux
mesures d’escalade et aux violations
sans précédent commises par l’occu-
pation sioniste dans toute la Cisjorda-
nie, ciblant de manière flagrante tous
les Palestiniens, selon l’agence Wafa.
Lors de la rencontre tenue dans la
ville de Ramallah, Al-Sheikh a in-
formé Wexler des efforts régionaux et
internationaux intensifs en coopéra-
tion avec les frères arabes et la com-
munauté internationale, afin d’arrêter
la guerre et la crise humanitaire dans
la bande de Ghaza et les violations en
Cisjordanie occupée, a indiqué la
même source.

L’OLP determine a lutter 
contre l’occupation

La campagne antipolio à Ghaza se dé-
roule «bien» pour l'instant, et ce pre-
mier cycle de vaccination va
nécessiter encore au moins dix jours,
a indiqué l'Organisation mondiale de
la santé (OMS) mardi.«Nous devons
donc vacciner 640.000 enfants dans
toute la bande de Ghaza. Nous me-
nons en fait deux campagnes. Nous
avons commencé maintenant le pre-
mier cycle et le deuxième cycle aura
lieu dans quatre semaines», a déclaré
le Dr Rik Peeperkorn, représentant de
l'OMS dans les territoires palestiniens
occupés, lors d'un point de presse.Les
premières vaccinations ont démarré le
31 août, mais la campagne à plus
grande échelle a commencé di-

manche, date annoncée par l'ONU
pour une «pause humanitaire».
«Jusqu'à présent, cela se déroule
bien», a indiqué le Dr Peeperkorn, en
liaison vidéo depuis la bande de
Ghaza. «Nous espérons que cela
continuera (...). Il nous reste encore
10 jours, au moins 10 jours» pour ce
premier cycle de vaccination, a-t-il
dit.Les vaccinations ont été réalisées
pour l'instant dans la zone centrale de
la bande de Ghaza. Le nombre total
d'enfants de moins de dix ans vacci-
nés jusqu'à présent s'élève à 161.000,
«dépassant l'objectif estimé de
156.500 enfants» pour cette zone,
selon l'OMS.«Nous avons probable-
ment sous-estimé la population se

trouvant dans cette zone centrale» de
la bande de Ghaza, a expliqué le Dr
Peeperkorn. L'objectif est de vacciner

340.000 enfants dans la zone sud de
la bande de Ghaza, et 150.000 autres
dans la zone nord.

La campagne antipolio se déroule «bien» à Ghaza

La Palestine dénonce mardi une
carte de l’entité sioniste incluant la
Cisjordanie occupée.Le ministère
palestinien des Affaires étrangères
affirme que l’utilisation par le Pre-
mier ministre sioniste,  Benjamin
Netanyahu, d’une carte de l’entité
d’occupation incluant la Cisjorda-

nie occupée est un mépris pour la
légitimité internationale et ses déci-
sions, rapporte, mardi, l’agence de
presse palestinienne Wafa reprenant
un communiqué du ministère.Il
s’agit, selon la diplomatie palesti-
nienne, d’un mépris pour la volonté
internationale de paix, les accords

conclus et un défi flagrant aux ef-
forts internationaux déployés, pour
mettre fin à la guerre de génocide
dans la bande de Ghaza  et du dé-
placement de la population palesti-
nienne. C’est aussi un refus de
relancer le processus de paix sur la
base de la solution à deux États,
ajoute la même source.

Violation flagrante 

du droit international

Le ministère palestinien des Af-
faires étrangères assure, selon ledit
communiqué, qu’il considérait
l’utilisation de cette violation fla-
grante du droit international avec
une extrême gravité.«D’autant plus
que l’occupation pratique les
formes les plus odieuses de crimes
contre le peuple palestinien, dans le
cadre d’une incarnation pratique
d’une tentative de nier la présence
palestinienne et ses droits nationaux
justes et légitimes en expulsant les

Palestiniens de leur terre», poursuit
la diplomatie palestinienne.
Le centre-ville de Jénine détruit

Sur le terrain, l’armée d’occupation
mène, depuis mercredi dernier, une
agression contre la Cisjordanie oc-
cupée en particulier à Jénine, a in-
diqué Wafa.D’après cette agence de
presse, les forces d’occupation
continuaient de détruire le centre-
ville de Jénine. Leurs bulldozers
«ont détruit la rue du Cinéma, une
grande partie de la rue et des maga-
sins», affirme-t-elle.«Les bulldo-
zers de l’occupation ont, également,
attaqué un groupe de journalistes,
alors qu’ils couvraient la destruc-
tion du cinéma et des magasins, et
ont ouvert le feu directement sur
eux, les blessant par des éclats
d’obus», rapporte Wafa ajoutant
que les bulldozers d’occupation ont
tenté d’écraser les journalistes à
plusieurs reprises.

La Palestine dénonce une carte de l’entité sioniste

L’OLP réaffirme sa priorité de lutter contre l’occupation et de mettre fin aux agressions sionistes.e Comité

exécutif (CE) de l’Organisation de libération de la Palestine (OLP) a réaffirmé, lors d’une réunion tenue lundi

dernier à Ramallah, sa priorité de faire face à l’occupation sioniste ainsi qu’au génocide et au nettoyage

ethnique en cours contre le peuple palestinien, notamment dans la bande de Ghaza, 

a rapporté mardi l’agence de presse palestinienne Wafa.
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Des détachements avancés de l'Ar-
mée populaire de libération sah-
raouie (APLS) ont ciblé des
retranchements des forces d'occupa-
tion marocaines dans le secteur de

Haouza, leur infligeant de «lourdes
pertes humaines et matérielles», a
indiqué hier mardi un communiqué
militaire du commissariat politique
de l'Armée sahraouie.Selon le com-

muniqué rapporté par l'Agence de
presse sahraouie (SPS), «des déta-
chements avancés de l'Armée popu-
laire de libération sahraouie ont
ciblé, lundi, par d'intenses bombar-

dements des retranchements des
forces d'occupation marocaines dans
les régions de Rous Assoual et Rous
Legtitira dans le secteur de
Haouza».Les attaques de l'APLS se

poursuivent contre les forces d'occu-
pation marocaines, qui subissent de
lourdes pertes humaines et maté-
rielles le long du mur de la honte, a
conclu le communiqué.

L'Armée sahraouie cible des retranchements 
des forces d'occupation marocaines à Haouza



"HALEINE PUTRIDE,
ATTOUCHEMENTS, GIFLES...

" Sophie Marceau,

humiliée à 18 ans par

Gérard Depardieu, 

un "prédateur"

Le monstre sacré du cinéma français
Gérard Depardieu est analysé en pro-
fondeur par "Le Monde" qui lui consa-
cre une enquête fouillée en plusieurs
épisodes. Dans celui du jeudi 20 juillet
2023, c'est la collaboration entre Mau-
rice Pialat et le monstre sacré qui est
décortiquée, avec notamment les ré-
flexions sidérantes d'une certaine So-
phie Marceau...Dans son édition du
jeudi 20 juillet 2023, Le Monde conti-
nue son feuilleton consacré à Gérard
Depardieu. L'épisode s'attarde sur la
collaboration intense entre l'acteur,
désormais au centre d'accusations
d'agressions sexuelles, et le cinéaste
Maurice Pialat. Les deux hommes si-
gneront ensemble quatre films, parmi
lesquels Police, sorti en 1985 et un des
plus gros succès commercial de l'ar-
tiste. Un score qui n'est pas sans lien
avec la présence au casting d'une cer-
taine Sophie Marceau, à peine majeure
et que la France entière connaît à
l'époque pour avoir tourné dans La
Boum 1 et 2. Le Monde a compilé les
réflexions de l'actrice aujourd'hui âgée
de 56 ans sur son travail avec Pialat et
Depardieu et elles sont sidérantes. Ce
n'est pas la première fois que Sophie
Marceau tourne avec Gérard Depar-
dieu quand elle accepte de tourner Po-
lice, ils ont déjà collaboré ensemble
dans Fort Saganne d'Alain Corneau un
an auparavant. Elle n'a pas le souvenir
des gestes déplacés du monstre sacré
sur ce premier tournage. "Il faut dire
que Corneau tenait ses équipes. Et
puis, Depardieu était dans le person-
nage : l'armée, le désert... Il se tenait",
analyse-t-elle dans Le Monde. Dans
Police, avec Maurice Pialat qui a noué
avec lui une relation fusionnelle avec
l'acteur français, les choses sont diffé-
rentes. Dans Télérama pour la promo-
tion du film, Gérard Depardieu ne fait
pas dans la demi-mesure sur le person-
nage incarné par sa jeune partenaire :
"Une môme de 17 ans, une mytho-
mane dont le corps n'a déjà plus rien,
qui ne sait pas ce que c'est que de jouir,
qui passe à côté de tout."

S
elon leur avocat argentin Rafael
Cuneo Libarona présent, ils de-
vaient embarquer à bord d’un vol

pour Paris peu avant minuit, attendu en
France mercredi à 17h45 locales (15h45
GMT). Dans la journée, les deux joueurs
avaient reçu le feu vert pour quitter l’Ar-
gentine lors d’une audience -en leur ab-
sence- au tribunal de Mendoza (ouest).
La justice a suivi les recommandations
du parquet selon lequel l’accusation a «
perdu de sa force initiale ». À l’audience,
l’accusation « ne s’est pas opposée », a
précisé le tribunal de Mendoza.

“Cela n’aurait jamais dû arriver”

« C’est un film d’horreur qui n’aurait ja-
mais dû exister. Cela n’aurait jamais dû
arriver, aucune plainte n’aurait dû être
déposée », a déclaré Me Cuneo Libarona
mardi soir à l’aéroport.Auradou et Jegou,
deux internationaux de 21 ans, restent in-
culpés, depuis près de deux mois, de viol
aggravé car commis en réunion.Les faits
présumés seraient survenus dans la nuit
du 6 au 7 juillet dans une chambre d’hô-
tel de Mendoza, où le XV de France ve-

nait de remporter un test-match contre
l’Argentine, première sélection pour les
deux joueurs.Les joueurs affirment que
les relations sexuelles avec la plaignante,
une Argentine de 39 ans rencontrée en
boîte de nuit, étaient consenties. Et ils
nient toute violence, alors que l’avocate
de la plaignante a évoqué « une violence
terrible », qui a vu sa cliente « sauvage-
ment battue ».D’abord en détention pen-
dant un peu plus d’une semaine, Auradou
et Jegou ont été assignés à résidence mi-

juillet à Mendoza, sous bracelet électro-
nique, puis remis en liberté le 12 août,
avec interdiction de quitter l’Argentine.
L’accusation a « perdu de sa force »

Dans son argumentaire recommandant
leur libre départ, le parquet de Mendoza
avait estimé lundi qu'« il ressort claire-
ment de l’abondance des preuves que
l’accusation initiale a perdu de sa force,
ce qui doit […] avoir un impact sur
l’évaluation du risque concret de fuite
».Le feu vert donné à un retour en France

est assorti de « règles » : se présenter s’ils
sont convoqués au consulat d’Argentine
en France, être entendus en mode virtuel
« aussi souvent qu’il en soit requis »,
voire revenir « se présenter à Mendoza (
1 000 km de Buenos Aires) si ceci leur
est demandé ».

Demande de non-lieu

Une demande de non-lieu, déposée par
les avocats des joueurs la semaine der-
nière, doit désormais être examinée par
la justice.« Je n’ai aucun doute que nous
l’obtiendrons d’ici environ 10 jours ou-
vrables, mais aujourd’hui ces garçons
devaient rentrer dans leur pays », a dé-
claré Me Cuneo Libarona.L’avocat fran-
çais des joueurs, Me Antoine Vey, a
qualifié l’autorisation de sortie des
joueurs « d’immense soulagement qui
consacre (leur) innocence ». « Désor-
mais, il nous faudra gagner le combat de
leur réhabilitation médiatique, ce qui
passe par le retour pour eux sur les ter-
rains sportifs et la compétition de haut
niveau », a-t-il commenté.Lundi, la jus-
tice avait rejeté une demande de récusa-

tion, par les avocats de la plaignante, des
deux procureurs chargés de l’enquête. Ils
reprochaient aux magistrats d’avoir fait
preuve de « manque d’objectivité » et «
jugé au lieu d’enquêter ».

Poursuites ultérieures 

pas exclues

Ils déploraient aussi que les joueurs puis-
sent bientôt reprendre en France « le
cours de leur vie normale, tandis que la
plaignante souffre de préjudices irrépa-
rables ». Après une tentative de suicide
il y a onze jours, elle restait hospitalisée
lundi. Dans un extrait d’interview, réali-
sée avant la décision de mardi, pour
l’émission Envoyé spécial qui doit être
diffusée le 12 septembre, la plaignante
réaffirme avoir été violée et frappée. « Ils
m’ont brutalisée et considérée comme un
morceau de viande ».Son avocate, Nata-
cha Romano, a dans une brève déclara-
tion mardi dit « ne pas être satisfaite » du
départ des joueurs et des modalités. Elle
a, entre autre griefs, déploré une caution
« dérisoire » de 10 millions de pesos (12
300 dollars) fixée pour chaque joueur.

AFFAIRE JEGOU-AURADOU : 

Les rugbymen inculpés de viol en Argentine 
en partance pour la France

Dans une interview accordée à Variety en
2019, Robert De Niro s'est souvenu d'un
film dans lequel il a joué avec Al Pacino,
mais qu'il aurait préféré oublier.Al Pacino
et Robert De Niro ne sont pas seulement
des icônes du cinéma, mais aussi des
amis de longue date, ayant entretenu une
amitié solide pendant près de 50 ans.
Leur carrière respective les a rapidement
hissés au rang de légendes vivantes
d’Hollywood. Malgré leur immense po-
pularité et leur statut d’acteurs incontour-
nables, il a fallu attendre un certain temps
avant de voir ces deux géants partager
l’écran.Leur première rencontre cinéma-
tographique a eu lieu dans Le Parrain, 2ᵉ
partie, réalisé par Francis Ford Coppola
en 1974. Bien que ce film ait été cou-
ronné de six Oscars, il présente une par-
ticularité : malgré le fait qu’ils
interprètent les deux rôles principaux, Pa-
cino et De Niro ne partagent aucune
scène ensemble durant les trois heures
que dure le film. Une situation frustrante
pour les fans, qui ont dû patienter encore
deux décennies avant de voir les deux ac-
teurs réunis à l’écran.Ce moment tant at-
tendu est finalement arrivé en 1995 avec
Heat, un autre chef-d’œuvre, cette fois-ci
réalisé par Michael Mann. Cependant,
même dans ce film, les scènes où les
deux titans du cinéma interagissent sont
rares, mais leur intensité a marqué les es-
prits. Ce n’est qu’en 2008, avec leur col-

laboration suivante, que les spectateurs
ont enfin pu apprécier pleinement l’alchi-
mie entre Pacino et De Niro à l’écran.
Pourtant, ce film, loin de faire l’unani-
mité, reste aujourd’hui un regret pour Ro-
bert De Niro.

Les deux acteurs déçus

Le film en question est La Loi et l’ordre
(Righteous Kill), réalisé par Jon Avnet et
sorti en 2008. Attendu avec impatience
par les cinéphiles, ce thriller policier réu-
nissant De Niro et Pacino pour des rôles
principaux semblait avoir tous les ingré-
dients d’un succès. Dans ce long-mé-
trage, les deux acteurs incarnent des
policiers expérimentés, proches de la re-
traite, confrontés à une série de meurtres
de criminels qui rappellent le modus ope-
randi d’un tueur en série qu’ils ont autre-
fois arrêté. L'intrigue posait une question
intrigante : s’étaient-ils trompés à
l'époque ?Cependant, malgré des pré-
misses prometteuses, La Loi et l’ordre
n’a pas su convaincre ni les critiques, ni
les fans. Le film a été largement perçu
comme un thriller policier de seconde
zone, loin de l’excellence attendue d’une
collaboration entre De Niro et Pacino.
Dans une interview accordée à Variety en
2019, Robert De Niro a reconnu ces cri-
tiques. Il se souvient de la première du
film à Rome, où il a exprimé à Al Pacino
son sentiment mitigé face à l'accueil du
public : "J’ai dit : ‘C’est une réaction for-

midable, mais ce serait bien qu’ils soient
là pour un film dont nous sommes vrai-
ment fiers. La prochaine fois, nous en fe-
rons un que nous aimons". Une
déclaration révélatrice du mécontente-
ment des deux acteurs vis-à-vis de ce
projet qui n’a pas su répondre à leurs at-
tentes.

La rédemption avec The Irishman

Et c'est seulement 11 ans plus tard pour
que Robert De Niro a tenu sa promesse.
En 2019, les deux amis se retrouvent une
nouvelle fois à l'écran, cette fois sous la
direction du légendaire Martin Scorsese,
pour le film The Irishman. Ce film de
gangsters, réunissant également Joe
Pesci, a permis à De Niro et Pacino de re-

trouver non seulement la reconnaissance
des critiques et des fans, mais aussi leur
propre satisfaction. Contrairement à La
Loi et l’ordre, The Irishman a reçu des
éloges quasi unanimes et a su restaurer la
fierté des deux acteurs envers leur travail
commun.The Irishman n'a pas seulement
marqué le retour triomphal de De Niro et
Pacino, mais il a aussi scellé leur légende
dans l’histoire du cinéma, prouvant que
même après des décennies de carrière, ils
pouvaient encore surprendre et captiver
les spectateurs. Pour Robert De Niro,
cette rédemption cinématographique a ef-
facé le souvenir amer laissé par La Loi et
l’ordre, un film qu’il aurait préféré ou-
blier.

ce film avec Al Pacino qu'il aurait préféré oublier

Un nouveau témoin dans l'affaire Jubil-
lar pourrait être déterminant dans la re-
cherche du corps de Delphine.L'affaire
Delphine Jubillar concerne la tragique
disparition de Delphine, une infirmière
de 33 ans, survenue le 16 décembre
2020 à Cagnac-les-Mines, dans le dé-
partement du Tarn, en France. Son
mari, Cédric Jubillar, a alerté les auto-
rités après avoir découvert sa dispari-
tion. Rapidement, les soupçons se sont
portés sur lui en raison de divers élé-
ments troublants, notamment des traces
de sang dans leur maison et des inco-

hérences dans son récit.Cédric a été
placé en garde à vue, puis mis en exa-
men pour "meurtre aggravé par le lien
conjugal". Il est placé en détention pro-
visoire depuis juin 2021. Malgré de
nombreuses recherches ces dernières
années, l'enquête est toujours en cours
pour élucider les circonstances de sa
disparition, mais surtout pour retrouver
le corps de Delphine Jubillar.

Ce témoin qui pourrait relancer

l'enquête

Et tandis que le procès de son époux
Cédric devait avoir lieu en 2024, l'en-

quête pourrait finalement se poursuivre
malgré la demande de clôture de l'ins-
truction des juges. La raison ? De nou-
veaux témoins pourraient relancer
l'affaire judiciaire. Parmi eux, un
homme, militaire de métier.

La dalle de béton

d'une maison

en construction

En décembre 2023, ce dernier a déclaré
aux enquêteurs que le corps de Del-
phine Jubillar était caché sous une dalle
de béton d'une maison en construction
à Cagnac-les-Mines. Malheureuse-

ment, à l'époque, son témoignage
n'avait pas pu être examiné puisque le
dossier était clos. Mais avec sa réou-
verture, il pourrait être réentendu et son
récit pourrait être déterminant.Pour le
militaire, le corps de Delphine se trou-
verait sous une dalle de béton dans une
maison en construction. Et fait trou-
blant, révélé par le média l'Indépen-
dant, "une pelleteuse aurait disparu des
lieux au moment de l’affaire Jubillar".
Selon le témoin,Cédric aurait donc uti-
lisé la machine pour enterrer le corps
de son épouse sous la dalle.

Le corps de Delphine sous une dalle de béton, 
cette nouvelle piste très sérieuse
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Les deux rugbymen français inculpés de viol en Argentine étaient mardi soir en partance pour la France, après avoir été autorisés à quitter le pays 

où selon leur avocat, ils ont vécu pendant deux mois un « film d’horreur »Hugo Auradou et Oscar Jegou, après s’être enregistrés à l’aéroport 

Ezeiza de Buenos Aires, se sont dirigés vers la zone d’immigration sans faire de déclaration. 

ROBERT DE NIRO BRISE LE SILENCE : 

AFFAIRE JUBILLAR : 



RIAD SATTOUF ANNONCe 
UNe SÉRIe De BD DÉRIVÉeS

De L’ARABe DU FUTUR : 

Il y raconte l’histoire 

de son frère
Le dessinateur à succès Riad Sattouf a an-
noncé dimanche le lancement d’une série de
bandes dessinées dérivées de L’Arabe du
futur, où il racontera l’histoire de son
frère.Cette série sera intitulée Moi, Fadi, le
frère volé, a indiqué Riad Sattouf sur Insta-
gram. Le premier tome, à paraître le 8 octo-
bre, couvrira la période de 1986 à 1994. Fadi
est le petit frère de Riad, qui apparaît dans
la saga autobiographique L’Arabe du futur.
la fin du quatrième des six tomes, Riad ré-
vèle que le père, aujourd’hui décédé, quitte
son épouse française sans prévenir, et part
définitivement pour son pays, la Syrie, en
enlevant son troisième fils. Les deux frères
se retrouvent au sixième et dernier tome de
L’Arabe du futur, avec un Fadi qui a oublié
la langue de sa mère et laissé derrière lui ses
souvenirs de la France.«Cette bande dessi-
née que je prépare depuis plus de 10 ans,
écrite et dessinée d’après des entretiens réa-
lisés avec mon frère en 2011 et 2012, donne
enfin la parole à Fadi», a expliqué le dessi-
nateur franco-syrien. «Il y raconte son en-
fance incroyable avec mon père et jette une
tout autre lumière», a-t-il ajouté.L’Arabe du
futur est l’un des plus grands succès de la
BD au XXIe siècle, avec 3,5 millions
d’exemplaires vendus dans le monde et des
traductions dans 23 langues. Si cette série a
été intégralement publiée par les éditions Al-
lary, Moi, Fadi le sera par la maison d’édi-
tion fondée par Riad Sattouf, Les Livres du
futur. Riad Sattouf est un auteur de bande
dessinée et réalisateur franco-syrien, né le 5
mai 1978 à Paris.Durant les années 2000, il
est révélé et primé pour ses séries de bandes
dessinées Les Pauvres Aventures de Jérémie
(2003-2005), Pascal Brutal (2006-2014), La
Vie secrète des jeunes  (2007-2012) ainsi
que par son premier long métrage en tant
que scénariste et réalisateur, la comédie Les
Beaux Gosses (2009). Après avoir publié
durant neuf ans La Vie secrète des jeunes
dans Charlie Hebdo (jusqu’en octobre
2014), il rejoint L’Obs, où, depuis 2015, il
publie chaque semaine Les Cahiers d’es-
ther, d’après les histoires vraies d’une jeune
fille.Il est aussi l’auteur de la série de bande
dessinée autobiographique L’Arabe du futur,
publiée en 6 tomes entre 2014 et 2022.  Dou-
ble lauréat du fauve d’or  du festival d’An-
goulême (2010 et 2015), il reçoit en 2023 le
grand prix de la ville d’Angoulême pour
l’ensemble de son œuvre. 

L
e comédien de théâtre Abdelha-
mid Rabia a regretté la perte de
l'un des «artistes de la première

génération» et l'une des figures du
théâtre et du cinéma en Algérie, lais-
sant derrière lui de riches œuvres, en
rappelant que le défunt a débuté sa car-
rière artistique en 1947, après avoir re-
joint la troupe de Mahieddine
Bachtarzi, le père du théâtre algérien.Il
a rappelé que Taha el Amiri était éga-
lement connu pour son militantisme au
sein du Parti du peuple algérien (PPA)
et du Mouvement pour le triomphe des
libertés démocratiques (MTLD) avant
de participer en 1958 à la création de
la Troupe artistique du FLN où il a pris
part à de nombreuses pièces de théâtre
qui contribueront à faire connaître la
lutte du peuple algérien à
l'étranger.Après l'indépendance, le dé-
funt a été distribué dans de nombreuses
pièces de théâtre, films et feuilletons
télévisés, aux côtés d'illustres réalisa-
teurs, acteurs algériens de l'époque.
Taha el Amiri a également dirigé le

Théâtre national algérien, a tenu à rap-
peler Abdelhamid Rabia.De son côté,

le directeur général du Théâtre national
algérien Mahieddine-Bachtarzi (TNA),

Mohamed Yahiaoui, a qualifié le décès
de Taha el Amiri de «grande perte»

pour l'art algérien, soulignant que le
défunt est «un grand artiste et militant»
qui a marqué de son empreinte le théâ-
tre, le cinéma et la télévision.Il a rap-
pelé que Taha el Amiri a eu à diriger
dans les années 70 le Théâtre national
algérien et également membre du
Conseil d'administration de cet établis-
sement théâtral qu'il a toujours servi
avec ses directives et orientations dans
le but de présenter au public des spec-
tacles de qualité.Le metteur en scène
Omar Fatmouche, a, pour sa part, es-
timé que le départ de Taha el-Amiri
«laissera un grand vide qui sera diffi-
cile à combler», saluant sa «longue et
riche carrière artistique», et le décri-
vant comme «l'un des grands artistes et
dramaturges algériens», car il a vécu
les étapes de l'action théâtrale algé-
rienne, pendant la guerre de libération
notamment et après
l'indépendance.Taha el Amiri a été
inhumé, hier, au cimetière de Sidi
M'Hamed à Alger, après la prière du
Dohr.

Après une absence de six ans, le Festival
international du film d’Oran revint dans
sa 12e édition, du 4 au 10 octobre dans
la ville d’Oran.L’édition 2024 sera placé
sous le slogan «De la distance zéro... de

Ghaza à Oran». Ainsi, le commissariat
du Festival international du film d’Oran
est fier d’annoncer la projection spéciale
mettant en lumière le travail des ci-
néastes de Ghaza. Pour rappel, c’est à

l’initiative du réalisateur et producteur
palestinien Rashid Masharawi qu’a été
lancée l’initiative Films from distance
zero».Cet homme de cinéma aide les
réalisateurs ghazaouis, qui, rappelle-t-il,
vivent «sous les bombardements» de
l’armée israélienne pour produire leur
film. Le projet en question est la résul-
tante d’un film collectif fait par 22 ar-
tistes de Ghaza. A la fin de l’année 2023,
Rashid Masharawi réussit à fournir 20
caméras à des cinéastes vivant dans la
bande de Ghaza.Une population qui ne
cesse de subir depuis le 7 octobre der-
nier des scènes de destruction et de souf-
france atroces. Ces jeunes réalisateurs
ont tenté de raconter l’enfer de la guerre
qu’ils vivent depuis des mois. C’est
ainsi qu’est née l’idée de composer un
film d’une durée de 100 minutes com-
prenant 22 histoires assez courtes, d’une
durée de trois à six minutes chacune,
entre documentaire, fiction et anima-

tion.Cette approche cinématographique
permet, d’une part, de diversifier les
points de vue et, d’autre part, d’assurer
la faisabilité des tournages. Abdelkader
Djeriou a soutenu, dernièrement, que
«cette édition sera marquée par une
énergie renouvelée, grâce à un pro-
gramme soigneusement élaboré et à la
mise en place de nouvelles initiatives
pour soutenir l’industrie cinématogra-
phique en Algérie et dans le monde
arabe».Il a, en outre, indiqué, qu’il a fait
appel à une équipe technique et admi-
nistrative d’experts, ainsi qu’à un comité
consultatif prestigieux, composé d’ex-
perts et de professionnels du cinéma. Le
festival mettra en avant -plan les der-
nières productions du cinéma arabe,
avec une sélection de longs métrages,
courts métrages et documentaires en
compétition.  De même que des confé-
rences et des ateliers seront  au pro-
gramme.

Des artistes saluent le riche parcours 
de Taha El Amiri

12e FeSTIVAL INTeRNATIONAL DU FILM D’ORAN : 

Hommage à la Palestine
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Peut-on commencer une carrière amé-
ricaine à 74 ans ? L’icône du cinéma
espagnol Pedro Almodóvar a livré à
Venise son premier long métrage en
anglais, une histoire crépusculaire de
suicide assisté avec les stars améri-
caines Tilda Swinton et Julianne
Moore.The Room Next Door, en lice
pour le Lion d’or, suit Ingrid, autrice
de romans angoissée par la fin de
l’existence (Julianne Moore), et Mar-
tha (Tilda Swinton), son amie de jeu-
nesse, ancienne reporter de guerre
habituée à défier la mort, qui vit seule
dans son bel appartement new-yorkais.
en quelques flash-back, le film rembo-
bine la vie de Martha : sa fille qu’elle
n’a jamais élevée à cause de son tra-
vail et à qui elle n’a jamais parlé de
son père biologique, ses compagnons
auxquels elle ne s’est jamais attachée.
ne femme forte, libre, mais solitaire.
Lorsque les deux amies se retrouvent,
Martha est en phase terminale d’un
cancer. Refusant la perspective d’un
nouveau traitement aussi incertain
qu’éprouvant, elle décide de mettre fin
à ses jours, en prenant un médicament
acheté illégalement sur internet.elle

prie Ingrid de l’accompagner dans ses
derniers instants, en s’installant avec
elle dans une somptueuse maison de
location à la campagne, dans «la
chambre d’à côté».L’amie ne sera ja-
mais loin mais n’aura pas à lui admi-
nistrer la pilule, que Martha entend
prendre seule, une nuit, derrière sa
porte fermée. elle lui promet que per-
sonne ne saura jamais rien de leur ar-
rangement. Mais Ingrid va mettre dans
la confidence un homme, joué par
John Turturro, qui fut leur compagnon
à toutes les deux.Almodovarien en
diable sur le papier, le film est pourtant
loin du bruit et de la fureur des comé-
dies kitsch et provoc’ des débuts de
l’enfant terrible du cinéma espagnol
mais aussi des sommets d’émotion de
«Tout sur ma mère» ou Parle avec elle.
Il s’éloigne aussi de sa veine autobio-
graphique plus récente («Douleur et
gloire») pour aller franchement vers le
mélo, sans révolutionner la façon de
filmer un sujet, l’euthanasie, réguliè-
rement traité au cinéma.  Il tente
quelques échappées politico-sociales,
dressant un parallèle entre la fin de vie
et la catastrophe climatique.

Un monde qui agonise

Almodóvar, dont les oeuvres sont de
plus en plus tourmentées par le déclin
physique et la peur de la mort, est re-
venu sur le sujet en conférence de
presse : «Le film parle d’une femme
qui agonise dans un monde qui ago-
nise aussi probablement.» «Je suis né
dans la région de la Mancha, où il y a

une profonde culture autour de la mort
(...) Je me sens très proche du person-
nage de Julianne (Moore), je ne peux
pas admettre que quelque chose qui est
vivant doive mourir. La mort est par-
tout mais c’est quelque chose que je
n’ai jamais compris. J’ai 74 ans.
Chaque jour que je passe est un jour en
moins qu’il me reste.»

Almodóvar, crépuscule à New York
81e FeSTIVAL De LA MOSTRA De VeNISe : 

Des artistes algériens ont salué le parcours militant et «la grande contribution artistique» du doyen du théâtre algérien 

et membre de la troupe artistique du Front de libération nationale (FLN), l'artiste Abderrahmane Bastandji,

dit Taha El Amiri, décédé, hier mardi à Alger, à l'âge de 97 ans.



PARALYMPIQUES: 
Record d'Afrique pour

Thelaidjia au 400m
L'Algérien Thelaidjia Fakhreddine a battu le
record d'Afrique du 400m, classe T36, mardi
au stade de Saint Denis à Paris, lors de la 5e
journée des épreuves du para-athlétisme
comptant pour la 17e édition des Jeux para-
lympiques.Thelaidjia, 24 ans, a réalisé un
chrono de 53.91, lors de la finale, terminant
néanmoins 6e de l'épreuve remportée par
l'Australien, Turner James, qui a battu le re-
cord du monde avec un temps de 51.54."J'ai
fait tout mon possible pour réaliser un po-
dium, mais la course était très rapide, ce qui
m'a permis néanmoins de battre le record
d'Afrique de l'épreuve. Je suis content de mon
temps, mais pas de ma prestation. J'apprends
à chaque compétition et je continuerais à
m'améliorer", a déclaré Thelaidjia.Pour sa
part, l'Algérien Mohamed Berrahal a terminé
au pied du podium de l'épreuve du 200 mètres
(T51), en 40.91, à l'issue d'une course revenue
au Canadien, Fournie Cody, (37.64), devant
le Finlandais, Piispanen Toni, (38.55) et le
Belge, Genyn Peter, (38.65). 

MCB Oued Sly : 
Karim Zaoui nouvel

entraîneur
La direction du MCB Oued Sly a nommé le
technicien Karim Zaoui au poste d’entraî-
neur en chef de son équipe première de foot-
ball, a-t-on appris dimanche auprès de ce
club.L’objectif assigné à Zaoui, qui a eu des
passages au sein de plusieurs formations de
différents paliers, est de «former une équipe
compétitive capable de jouer les premiers
rôles», a déclaré à l’APS le président de
cette formation relevant de la wilaya de
Chlef, Rachid Chirano.

U
ne rencontre qui s'annonce dif-
ficile pour les coéquipiers du
revenant Riyad Mahrez face à

un adversaire qui s'est bien distingué
lors de la défunte édition de la CAN
2023 en surclassant notamment le futur
champion d'Afrique la Côte d'Ivoire
(4-0).Le sélectionneur national Vladi-
mir Petkovic, a estimé, que les deux
prochaines rencontres des Verts, res-
pectivement, contre la Guinée-équato-
riale (5 septembre à Oran) et le Libéria
(10 septembre à Manrovia), "ne seront
pas faciles", face à deux adversaires
aux styles "différents"."Les deux
matchs ne seront pas faciles mais nous
sommes confiants. Nous savons que
nous avons les armes pour gagner et
dominer. Les deux matchs seront diffé-
rents, le deuxième sera au Liberia sur
terrain synthétique, mais nous avons le
temps pour bien le préparer", a déclaré
Petkovic en conférence de presse tenue
à la salle des conférences "Mohamed
Sellah" au stade Nelson-Mandela de
Baraki (Alger).Sur cette première sor-
tie des Verts face à la Guinée-équato-
riale (88e au dernier classement Fifa),
le technicien bosnien a indiqué qu'"il
n'y a aucune revanche à prendre", sou-
lignant que ni lui ni la majorité des
joueurs étaient de la partie lors de la
défaite (1-0) en phase de poules de la
CAN 2022 au Cameroun."C'est une
bonne équipe avec beaucoup de quali-
tés mais nous sommes au niveau pour
gagner", a-t-il assuré.En prévision de
ces deux journées inaugurales de la
campagne des qualifications de la
CAN 2025, le coach national a convo-
qué 26 joueurs dont le capitaine Riyad
Mahrez, qui signe son retour après une
absence remarquée."Nous avons choisi
des joueurs qui sont adaptés à la ma-
nière dont on veut jouer. Il y a des an-
ciens et des nouveaux que l'on veut

voir. Le plus important c'est d'avoir des
joueurs qui donnent tout pour gagner,
dans un groupe soudé et unis", a-t-il
expliqué.Les Verts qui ont entamé leur
stage lundi soir avec une première
séance d'entrainement au Centre tech-
nique national de Sidi Moussa, rallie-
ront Oran mercredi à la veille du
match.Pour les deux prochaines ren-
contres, le sélectionneur national devra
faire sans le milieu international de
Nice Hicham Boudaoui qui a déclaré
forfait à cause d'une méchante blessure
au genou gauche. Il a été remplacé par
Ahmed Kendouci, le milieu offensif
qui évolue au club Ceramica Cleopatra
(Div.1 égyptienne de football).Le laté-
ral gauche Ryan Aït Nouri a assuré à
son arrivée à Sidi Moussa que le plus
important lors de ces deux rencontres
est d'engranger les six points, malgré

la difficulté de la tâche face à deux
équipes pas faciles à manier.Côté Gui-
née équatoriale, le sélectionneur Juan
Micha Obiang qui vient de prolonger
son bail avec sa fédération, a retenu
une liste de 24 joueurs, marquée par
l'absence de deux éléments importants:
Federico Bikoro et José Machin pour
diverses raisons."Bikoro doit purger sa
suspension de deux matchs et pourra
être avec nous à partir du mois d'octo-
bre. Quant à Machin, il a récemment
subi une intervention chirurgicale et est
toujours en convalescence, il ne peut
donc pas être avec nous pour le mo-
ment ", a expliqué Juan Micha
Obiang.La Guinée équatoriale qui reste
sur un succès face à l'Algérie (1-0) lors
de la CAN 2023 au Cameroun, est
considérée comme une équipe qui a
beaucoup progressé lors des dernières

années. Elle compte bien jouer ses
chances à fond jeudi soir au stade Mi-
loud Hadefi avant d'accueillir le Togo
le 9 septembre à Malabo.Lors de la
deuxième journée du groupe E, les pro-
tégés de l'entraineur national, Vladimir
Petkovic, se déplaceront à Monrovia
pour donner la réplique à la sélection
du Libéria, le 10 septembre en
cours."Après le match à Oran, nous re-
viendrons à Sidi Moussa pour pouvoir
préparer le match au Liberia. Nous
avons un terrain synthétique dans le
centre pour nous préparer à ce match",
a indiqué Petkovic.Outre l'Algérie, la
Guinée-équatoriale et le Libéria, le
groupe E comprend aussi la sélection
du Togo. Les deux premiers de chacun
des 11 poules où l'équipe hôte n'évolue
pas sont qualifiés pour la phase finale
prévue du 21 décembre 2025 au 18 jan-

vier 2026.
*Les dix derniers matchs de l'Algérie
10  juin 2024 à Kampala (Mondial-
2026/éliminatoires)Ouganda-Algérie
1-2 ,Buts: Aouar (46e), Benrahma
(57e)
6 juin 2024 à Alger (Mondial-2026/éli-
minatoires) Algérie – Guinée 1-2, But
:  Yasser Baldé (52e, c.s.c)
26 mars 2024 à Alger (amical-tournoi
Fifa séries 2024) : Algérie - Afrique du
Sud 3-3 ,Buts : Benzia (21e, 70e), Bra-
himi (52e) 
22 mars 2024 à Alger (amical-tournoi
Fifa séries 2024) : Algérie – Bolivie 3-
2, Buts : Gouiri (43e), Benzia (79e) et
Aïssa Mandi (90e+4)
23 janvier 2024 à Bouaké (Phase finale
CAN-2023) : Algérie - Mauritanie 0-1
20 janvier 2024 à Bouaké (Phase finale
CAN-2023) : Algérie - Burkina Faso 2-
2, Buts : Bounedjah (51e et 90e + 5)
15 janvier 2024 à Bouaké (Phase finale
CAN-2023) : Algérie – Angola 1-1 But
: Bounedjah (19e)
9 janvier 2024 à Lomé (amical) : Algé-
rie - Burundi 4-0, Buts : Bounedjah
(2e), Mahrez (39e), Slimani (87e) et
Amoura (90e+3).
19 novembre 2023 à Maputo (Mon-
dial-2026/éliminatoire) : Mozambique
- Algérie   0-2, Buts : Chaibi (69e) et
Zerrouki (80e). 
16 novembre 2023 à Alger (Mondial-
2026/éliminatoire) : Algérie – Somalie
3-1 ,Buts: Baanu (2' csc), Bounedjah
(31'), Slimani (80')
Bilan en 10 matchs : 5 victoires, 3 nuls
- 2 défaites , Buts marqués : 21 / Buts
encaissés : 13
Buteurs :  Bounedjah (5) -  Benzia (3)
-  Slimani (2) - Amoura (1) - Zerrouki
(1)  - Chaibi (1) - Mahrez (1) - Banuu
(csc 1), Gouiri (1) -  Mandi (1) -  Bra-
himi (1) - Yasser Baldé (csc 1 ), Aouar
(1), Benrahma (1).

Les Verts pour une bonne entame de champagne

Pour le remplacer, le sélectionneur national a décidé de
rappeler le joueur Ahmed Kendouci qui évolue à titre
de prêt au club Ceramica Cleopatra (D1 égyptienne).

L’ancien joueur de l’ES Sétif (25 ans), avait été convo-
qué pour la première fois lors du tournoi FIFA Serie
2024 où il a laissé une bonne impression lors des
matches amicaux contre la Bolivie (3-2) et l’Afrique
du Sud (3-3).Kendouci n’était pas concerné par la liste
des 26 convoqués pour l’actuel stage (2-10 septembre)
et le sélectionneur national a justifié sa non-convoca-
tion par le manque de compétition avec son club Al-
Ahly du Caire (avec lequel il est encore sous
contrat).L’enfant de Ghriss (Mascara) aura donc une
autre chance de convaincre le technicien bosniaque de
ses qualités et de sa disponibilité pour l’EN. Kendouci
va donc intégrer le groupe qui a entamé lundi la prépa-
ration pour les deux matches des éliminatoires de la
CAN 2025 (groupe E).

EQUIPE NATIONALE :

Kendoucci remplace Boudaoui blessé
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MC SAÏDA : 
Mokhtar Assas nouvel

entraîneur
L’entraîneur Mokhtar Assas a été désigné

à la tête de la barre technique du MC

Saïda club avec lequel il a déjà commencé

la préparation d’intersaison en vue de la

nouvelle édition du championnat de

Ligue 2 de football, a-t-on appris, mardi,

auprès de la direction de cette formation

de l’Ouest du pays.Mokhtar Assas rem-

place Saber Bensmaïn, qui avait conduit

les deux premières séances d’entraîne-

ment des  Vert et Rouge pour le compte

de la préparation estivale avant de plier

bagages.Le MCS, qui a réussi à retrouver

le deuxième palier à l’issue de l’exercice

passé, après seulement une saison de sa

relégation, poursuit sa préparation à

Saïda en attendant de programmer un

stage bloqué dans les prochains jours,

précise-t-on de même source.Côté effectif,

ce dernier a connu l’arrivée de plusieurs

nouveaux joueurs venus combler le dé-

part de nombreux éléments de la compo-

sante de l’équipe de la saison passée,

indique-t-on encore, informant que l’opé-

ration recrutement «est sur le point d’être

bouclée».Pour rappel, le coup d’envoi du

championnat de Ligue 2 sera donné, le 20

septembre en cours, avec la participation

de 32 clubs scindés en deux groupes (Cen-

tre-Ouest et Centre-Est). Le leader de

chaque poule accèdera à la fin de la com-

pétition en Ligue 1 alors que les trois der-

niers quitteront ce palier. 

Les nouvelles tenues de l’équipe nationale d’Algérie
pour la saison 2024/2025 ont récemment fuité sur les
réseaux sociaux, dévoilant les deux nouvelles versions
des tuniques aux couleurs des Fennecs.Une photo issue
d’un shooting regroupant plusieurs joueurs phares de
l’équipe, notamment Rayan Aït-Nouri, Baghdad Bou-
nedjah, Riyad Mahrez, Houssem Aouar, Ramiz Zer-
rouki, et Amine Gouiri, a fait le tour du web bien avant
l’annonce officielle des maillots.Le maillot domicile
des Fennecs marque le retour du rouge, notamment sur
le logo Adidas. Le design reste fidèle à l’esthétique tra-
ditionnelle de l’équipe, avec une base blanche et des
contours verts subtils sur les épaules et la taille, offrant
un look à la fois épuré et élégant.Quant au maillot ex-
térieur, il se distingue par un vert nettement plus foncé

que d’habitude, avec des motifs sur l’avant. Les logos
d’Adidas et de la Fédération Algérienne de Football
(FAF) sont centrés, donnant un aspect symétrique et
soigné à la tenue.

EN : 

Les nouveaux maillots 
des Fennecs ont fuité !

La sélection algérienne de football entame sa campagne de qualification de la Coupe d'Afrique des nations 

CAN-2025 (21 décembre 2025 - 18 janvier 2026), avec la ferme ambition de s'imposer devant la Guinée Equatoriale

jeudi (20h00) au stade Miloud Hadefi d'Oran pour le compte de la première journée du groupe E.

QUALIFS-CAN 2025/ALGÉRIE-GUINÉE ÉQUATORIALE: 



DANEMARK: 
Greta Thunberg arrêtée 

au cours d'une action 

pro-palestinienne 

à Copenhague
Greta Thunberg et un groupe de militants
ont été arrêtés, mercredi 4 septembre, après
avoir occupé un bâtiment de l'université de
Copenhague pour appeler au boycott des
universités israéliennes, rapportent les mé-
dias danois. La militante écologiste de 21
ans apparaît sur les images du quotidien
«Ekstrabladet» portant un keffieh noir et
blanc sur les épaules, escortée hors du bâti-
ment par la police. Greta Thunberg a publié
de son côté sur Instagram des photos de la
police antiémeute entrant dans un bâtiment
où le groupe «Les étudiants contre l'Occu-
pation» manifestait, relate l'AFP.

BIELORUSSIE: 
Loukachenko gracie trente

prisonniers condamnés 

pour avoir protesté contre

le pouvoir
Le président biélorusse Alexandre Louka-
chenko a gracié, mercredi 3 septembre,
trente prisonniers politiques, condamnés
pour avoir protesté contre le pouvoir, alors
que des centaines d'autres demeurent der-
rière les barreaux sur fond d'une répression
implacable lancée en 2020. «Le président
de Biélorussie, Alexandre Loukachenko, a
gracié 30 personnes condamnées pour des
délits de protestation», a rapporté la prési-
dence de ce pays allié de Moscou sous sanc-
tions occidentales du fait de la répression
politique interne et de son soutien à l'inva-
sion russe de l'Ukraine, écrit l'AFP.

Découverte d'une terrifiante

nouvelle guêpe parasitoïde

en Amazonie
Des chercheurs révèlent dans une nouvelle
étude avoir découvert un nouveau genre
d'insecte : de grosses guêpes parasites sem-
blables à des extraterrestres, dans la forêt
tropicale péruvienne.  Ils révèlent dans une
nouvelle étude publiée dans la revue Zoo-
keys avoir identifié une nouvelle espèce de
"guêpe jaune vif à tête géante qui poignarde
ses hôtes et aspire son liquide sanguinolent
avant de les manger de l'intérieur".

ZAMBIE: 
4 morts 

dans une collision entre 

un bus et un camion
Quatre personnes sont mortes et 25 autres
ont été grièvement blessées vendredi matin
lorsqu'un bus est entré en collision frontale
avec un camion dans le centre de la Zambie,
a déclaré la police. Le chauffeur du bus es-
sayait de doubler lorsque le véhicule a per-
cuté un camion roulant dans le sens opposé
dans la ville de Kabwe, a indiqué le porte-
parole de la police Rae Hamoonga dans un
communiqué.

BIRMANIE: 
Arrestation d'un ancien

ministre inculpé pour avoir

encouragé la dissidence
Ye Htut était ministre de l'Information et
porte-parole de la présidence sous le gou-
vernement militaire de Thein Sein, qui a
cédé le pouvoir à Aung San Suu Kyi à la
suite des élections historiques de 2015.
Dans un communiqué, l'équipe d'informa-
tion de la junte a annoncé que l'homme de
64 ans avait été arrêté samedi soir pour
avoir «diffusé des informations erronées sur
les réseaux sociaux».

Un ex-ambassadeur

américain accusé d'avoir

espionné pour Cuba

pendant plus de 40 ans
Un ancien ambassadeur américain a
été inculpé à Miami pour avoir es-
pionné pendant «plus de 40 ans» les
États-Unis au profit de Cuba, en-
nemi historique de Washington, a
annoncé lundi le ministère de la Jus-
tice. Victor Manuel Rocha, 73 ans, a
été arrêté vendredi, accusé d'avoir
été une taupe pour le gouvernement
communiste de La Havane.

Un réseau d'orpaillage

illégal démantelé en

Libye
Un réseau d'orpaillage illégal s'acti-
vant dans le désert libyen et em-
ployant des Chinois, des Tchadiens
et des Nigériens a été démantelé, a
annoncé le bureau du Procureur
dans la nuit de dimanche à lundi. Le
réseau, dirigé par un Libyen, menait
"des activités d'orpaillage en viola-
tion des règlements" et "sans l'ac-
cord des autorités", dans quatre sites
dans le désert du sud de la Libye.

MOYEN-ÂGE : 
Un intriguant squelette

d'une femme sans visage

découvert en Allemagne
Un curieux squelette a été mis au
jour en Allemagne. Une femme qui
a vécu au XIe siècle a été retrouvée
sans visage, auprès de son mari,
dont le crâne était lui intact. Plu-
sieurs hypothèses pourraient expli-
quer ce phénomène. C'est la
deuxième salve de découverte réali-
sée près du palais royal d'Helfta, un
site archéologique situé à l'ouest de
Leipzig, en Allemagne.

REPUBLIQUE TCHEQUE : 
Deux enfants

blessés par une

camarade armée 

d'un couteau
Deux élèves d'école primaire ont été
blessés mardi par une camarade qui
les a attaqués avec un couteau le
lendemain de la rentrée des classes
à Domazlice en République tchèque,
près de la frontière allemande, a an-
noncé la police."Une élève a attaqué
ses camarades avec un couteau.
Deux enfants ont été blessés et leurs
parents informés", a indiqué la po-
lice sur le réseau social X, précisant
que l'agresseuse avait été stoppée
"en quelques minutes".

ÉTATS-UNIS : 
Une maison soufflée par

une explosion lors 

d’une intervention 

de police
Les forces de l’ordre d’Arlington,
près de la capitale Washington, in-
tervenaient après qu’un habitant a
tiré à «30 à 40 reprises» avec un pis-
tolet de détresse. La déflagration a
fait trembler tout le quartier résiden-
tiel. Une maison a explosé à Arling-
ton, près de Washington aux
États-Unis, ce lundi 4 décembre en
fin de journée, alors que les forces
de l’ordre venaient y arrêter un
homme faisant usage, depuis son
domicile, d’un pistolet de détresse.

U
n bus scolaire a percuté mardi en Chine un groupe d’en-
fants et de parents qui se trouvaient sur le bord de la
route, faisant de nombreuses victimes. Le drame s’est

produit en pleine période de rentrée des classes. Pour une raison
encore inconnue, un bus scolaire a percuté mardi en Chine un
groupe d’enfants et de parents qui se trouvaient sur le bord de la
route. Le bilan est lourd : au moins 11 morts, dont cinq élèves,
selon les médias officiels.L’accident est survenu à 07h27 (23h27
heure française lundi) à l’entrée d’un collège de la ville de Tai’an,
située à environ 400 kilomètres au sud-est de Pékin, dans la pro-
vince du Shandong. « Pour l’heure, (on dénombre) 11 personnes
décédées dont six parents et cinq élèves », a indiqué la télévision
publique chinoise CCTV, ajoutant qu’une autre personne se trou-
vait dans un état critique.

CHINE : 

Au moins 11 morts, dont plusieurs enfants,
fauchés par un bus scolaire

Jeudi 05 Septembre 2024

1751

Au moins 12 migrants meurent dans le pire
naufrage de l'année dans la manche

ETATS-UNIS : 

Quatre passagers endormis tués dans une fusillade
dans un train de banlieue à Chicago

Le bilan provisoire est de 12 morts et deux disparus après le
naufrage d'un bateau de migrants qui tentaient la traversée de
la Manche, ce mardi dans le Pas-de-Calais.Au moins douze
migrants sont morts mardi quand l'embarcation sur laquelle

ils tentaient de gagner l'Angleterre s'est disloquée, un drame
qui fait de 2024 l'année la plus meurtrière depuis le début des
traversées de la Manche sur des bateaux de fortune.Le minis-
tre démissionnaire de l'Intérieur Gérald Darmanin, qui s'est
rendu à Boulogne-sur-Mer, a appelé à la signature d'"un traité
migratoire entre la Grande-Bretagne et l'Union européenne"
pour tenter de mettre un terme aux départs clandestins.Le
canot s'est trouvé en difficulté au large du Cap Gris Nez en
fin de matinée avec plus de 60 personnes à bord, a rapporté
la préfecture maritime de la Manche (Premar). Un navire af-
frété par l'Etat, le Minck, qui l'avait repéré, s'est porté à son
secours dès qu'il s'est disloqué, selon le lieutenant de vaisseau
Etienne Baggio.D'après le ministre démissionnaire de l'Inté-
rieur Gérald Darmanin, le bilan atteint 12 morts, deux dispa-
rus et "plusieurs blessés". Le ministre est attendu sur place
mardi après-midi.

Selon le « New York Times », la fusillade s’est produite « peu
avant 5h30 » et un suspect a été arrêté. Les Etats-Unis sont une
nouvelle fois endeuillés par la violence avec des armes à feu.
Quatre passagers ont été tués par balle lundi alors qu’ils dor-
maient dans un train dans la banlieue de Chicago, près de Forest
Park, ont annoncé mardi les autorités. Trois des victimes sont
mortes sur place. Une quatrième est décédée après avoir été trans-
portée d’urgence à l’hôpital.Selon la police, le suspect est Rhanni
S. Davis. Agé de 30 ans, il a été arrêté lundi matin, avec une arme
de poing, dans un autre train grâce à la vidéosurveillance. Il fait
face à quatre chefs d’accusation de meurtre.

Un « acte de violence aléatoire »
« Ce n’était pas un vol. Il ne semblait pas qu’il se battait avec
quelqu’un d’autre », a déclaré mardi le chef adjoint Christopher
Chin du département de police de Forest Park, selon des propos

relayés par le New York Times. « Il s’agissait d’un acte de vio-
lence aléatoire. Il a abattu quatre victimes alors qu’elles dor-
maient littéralement dans le train ».

CISJORDANIE: 

Quatre journalistes blessés 
dans une attaque sioniste

Quatre journalistes palestiniens ont été blessés, ce mardi, par des
tirs de l'armée sioniste, qui les ont visés «directement» à Kafr

Dan, dans la ville de Jénine, au nord de la Cisjordanie occupée,
a indiqué la Société palestinienne du Croissant-Rouge.Cette der-
nière a déclaré dans un communiqué : «Nos équipes à Jénine ont
prodigué les premiers soins à deux journalistes blessés, dont l'un
a été touché par des balles réelles et l'autre par des éclats d'obus,
et elles les ont transférés à l’hôpital de Jénine».Dans un autre
communiqué, l'association a indiqué «avoir soigné deux autres
journalistes blessés au même endroit».A son tour, le journaliste
Jarrah Khalaf, l’un des blessés, a déclaré qu’»il accompagnait un
groupe de journalistes jusqu’à la maison assiégée de la ville de
Kafr Dan et que l’armée (sioniste) les a visés directement».«Nous
portions tous des gilets de protection qui portaient clairement des
autocollants de presse», a-t-il précisé.Plus tôt dans la journée, des
médias ont rapporté qu'une force sioniste avait pris d'assaut Kafr
Dan, encerclé une maison palestinienne et exigé que ceux qui s'y
trouvaient, via des haut-parleurs, sortent.
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